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РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
Кризис в мировой экономике из-за COVID-19 усугубляются санкциями и ограничениями - Токаев 

Касым-Жомарт Токаев принял участие в сессии Совета коллективной безопасности Организации договора о 
коллективной безопасности, которая прошла в формате видеоконференции, сообщает Акорда. 

«Помимо главы государства в Саммите приняли участие президент Беларуси Александр Лукашенко, Президент 
России Владимир Путин, Президент Таджикистана Эмомали Рахмон, Премьер-министр Армении Никол Пашинян, 
исполняющий обязанности Президента Кыргызстана Талант Мамытов, а также генеральный секретарь ОДКБ 
Станислав Зась. Лидеры государств обменялись мнениями по вопросам международной и региональной 

безопасности, подвели итоги реализации приоритетных направлений 
деятельности ОДКБ в уходящем году, определили планы на предстоящ й 
период», - говорится в сообщении в среду. 

Как уточняется, особое внимание было уделено практическим мерам 
противодействия актуальным вызовам и угрозам, борьбе с 
террористическими проявлениями, незаконным оборотом наркотиков, 
совместным мерам в сфере кибербезопасности. 

«Выступая перед участниками Саммита, Касым-Жомарт Токаев выразил 
признательность председателю состоявшейся сессии президенту России 
Владимиру Путину за организацию мероприятия и отметил высокую 
содержательность и профессионализм российского председательства в 

ОДКБ», - пишет пресс-служба президента. 
Глава государства также поздравил президента Таджикистана Эмомали Рахмона с предстоящим 

председательством в ОДКБ в 2021 году. 
Говоря о текущей ситуации в области региональной и глобальной безопасности, характеризующейся 

нарастанием конфликтного потенциала в межгосударственных отношениях, Токаев высоко оценил роль 
посредничества президента России Владимира Путина в прекращении военных действий в Нагорном Карабахе. 

«Соглашение, достигнутое при самом активном участии России, на мой взгляд, является единственно верным 
решением в сложившейся критической ситуации, и это соглашение будет способствовать установлению 
долгосрочного мира в регионе. Это действительно историческое соглашение», – считает президент Казахстана. 

Глава государства высказал мнение, что продолжающиеся масштабные потрясения в мировой политике и 
экономике, вызванные пандемией коронавируса, усугубляются взаимными санкциями, ограничениями и торговыми 
войнами. Вызывает обеспокоенность рост новых глобальных вызовов и угроз, связанных с экстремизмом и 
терроризмом, наркобизнесом, кибербезопасностью, нелегальной миграцией. В этих условиях, как подчеркнул 
президент, существенно возрастает роль ОДКБ в качестве действенного механизма межгосударственного 
взаимодействия во имя крепления мира, обеспечения безопасности и стабильности в обширном регионе. 

Токаев также проинформировал своих коллег по ОДКБ о предстоящих парламентских выборах в стране, а также 
о реализации пакета беспрецедентных демократических реформ. Как было отмечено в выступлении, в нашей стране 
рассчитывают на приезд наблюдательных миссий как от стран-членов ОДКБ, так и по линии парламентских ассамблей 
СНГ и ОДКБ. 

Президент Казахстана высказал ряд предложений по дальнейшему развитию Организации, в том числе по 
учреждению нового института – Специального представителя генерального секретаря ОДКБ по вопросам 
миротворчества. 

В завершение своего выступления глава государства отметил, что участие в деятельности ОДКБ является одним 
из приоритетных направлений внешней политики Казахстана. 

«Отрадно, что ОДКБ стала заметным фактором международной политики и играет положительную роль в 
обеспечении безопасности на значительной части евразийского континента. Мы готовы, как и прежде, активно 
взаимодействовать с нашими партнерами в поисках эффективных решений по обеспечению мира, безопасности и 
процветания наших народов», – резюмировал президент Казахстана. 

По итогам Саммита главы государств приняли Декларацию Совета коллективной безопасности и политическое 
заявление о формировании справедливого и устойчивого мироустройства. 

Принятые на сессии документы направлены на дальнейшее укрепление актуальных направлений деятельности 
ОДКБ, они демонстрируют открытость Организации и ее позитивный настрой на расширение сотрудничества с 
другими странами и международными структурами. 

Председательство в Организации перешло от России к Таджикистану. Очередная сессия СКБ ОДКБ состоится 
на территории этой страны в 2021 году. 

https://time.kz/news/politics/2020/12/03/krizis-v-mirovoj-ekonomike-iz-za-covid-19-usugublyayutsya-
sanktsiyami-i-ogranicheniyami-tokaev 

 

https://time.kz/news/politics/2020/12/03/krizis-v-mirovoj-ekonomike-iz-za-covid-19-usugublyayutsya-sanktsiyami-i-ogranicheniyami-tokaev
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А.Цой принял участие на специальной сессии Генеральной Ассамблеи ООН  

Министр здравоохранения Алексей Цой принял участие на специальной 31-ой сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, которая была посвящена противодействию пандемии COVID-19. Глава 
Минздрава Республики Казахстан обратился к участникам в формате 
видеообращения. 

«Глава государства Токаев Касым-Жомарт Кемелевич на 75-ой сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН отметил, что охрана здоровья населения является 
одним из ключевых приоритетов, которому придается особое внимание 
руководством страны, и важность создания глобальной системы 
здравоохранения при поддержке со стороны развитых государств и агентств ООН. 
Это особенно стало очевидным на фоне распространившейся по всему миру 

пандемии, победа над которой возможна совместными и скоординированными усилиями», - подчеркнул А.Цой. 
Министр выразил благодарность и признательность всем странам, оказавшим гуманитарную и практическую 

помощь народу Казахстана в борьбе с COVID-19. Он особо отметил роль Всемирной организации здравоохранения в 
борьбе с пандемией, выразил признательность  за оказываемую методологическую и гуманитарную помощь в этот 
очень сложный период. 

А.Цой подчеркнул, что эпидемия коронавируса продемонстрировала ключевое значение международного 
сотрудничества, взаимодействия и поддержки в борьбе с инфекцией. 

«С первых недель пандемии Правительство Казахстана направило все усилия на выработку мер по обеспечению 
экономической стабильности и противодействию распространения инфекции. В Казахстане принимаются 
необходимые меры по предупреждения распространения COVID-19 и обеспечению готовности системы 
здравоохранения к подъему заболеваемости», - проинформировал Министр. 

В текущем году на борьбу с COVID выделено более 2 млрд. долларов США. Казахстанскими учеными 
разработана вакцина против COVID-19, которая включена в список ВОЗ и успешно проходит клинические испытания. 

Как отметил А.Цой, пандемия COVID-19 наглядно показала необходимость усиления работы по оказанию 
качественной и доступной медицинской помощи населению на уровне первичного звена. Поэтому в рамках 73-ой 
сессии Всемирной Ассамблеи здравоохранения 194 государствами-членами ВОЗ был поддержан запуск 
Операционного механизма ПМСП по продвижению Декларации Астаны по ПМСП. В этой связи, глава Минздрава 
попросил страны поддержать и принять участие 14 декабря 2020 года в онлайн – мероприятии по официальному 
запуску ОперМеханизма. 

Вместе с тем, борьба с COVID-19 еще не закончена. А.Цой выразил уверенность, что совместными усилиями и 
скоординированными ответными мерами страны смогут остановить распространение пандемии. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/131091?lang=ru 
Минздрав РК подписал Меморандум о взаимопонимании с компанией «Санофи Казахстан»   

Сегодня Министр здравоохранения Алексей Цой провел онлайн-встречу с Чрезвычайным и Полномочным 
Послом Французской Республики в Казахстане Дидье Канессом и 
Председателем правления компании «Санофи» в Центральной Азии и 
РК Виталием Быстрюковым. В ходе мероприятия подписан Меморандум 
о взаимопонимании между Министерством Здравоохранения РК и 
компанией Санофи Казахстан.«Сегодня сотрудничество между нашими 
странами и организациями характеризуются стабильностью и высокой 
заинтересованностью в его углублении. Вместе с тем, потенциал для 
взаимодействия между нашими организациями на наш взгляд 
недостаточно использован. В этом направлении мы готовы 
активизировать свою работу и совместно определить перспективные 
направления, взаимовыгодные для сторон», - отметил глава МЗ РК.    

 Алексей Цой  поздравил Д.Канесса  с назначением и отметил необходимость 
укрепления казахстанско-французского сотрудничества в области здравоохранения, 
особенно в борьбе с пандемией COVID-19. Он также выразил благодарность и 
глубокую признательность Франции и компании «Санофи-Авентис Казахстан» за 
оказанную техническую и консультативную помощь в борьбе с коронавирусной 
инфекцией. 

 «Это еще раз свидетельствует о партнерских отношениях между нашими 
странами, а также солидарности  в международных усилиях по противодействию 
пандемии», - подчеркнул А.Цой. 

 Основные положения подписанного Меморандума направлены на развитие 
качественного и доступного здравоохранения, повышение ожидаемой продолжительности жизни до 75 лет к 2025 
году, внедрение модели проактивной профилактики неинфекционных заболеваний и расширении программ 
управления заболеваниями в рамках реализации Государственной Программы развития здравоохранения 
Республики Казахстан на 2020-2025 годы. 

Согласно документу, компания «Санофи» будет сотрудничать с государственными органами Казахстана для 
удовлетворения нужд пациентов, предоставляя инновационные высококачественные лекарственные препараты, 
развивая терапевтические решения в таких направлениях как диабет, сердечно-сосудистые заболевания, орфанные 
(редкие) заболевания, иммунология и онкология, вакцины, безрецептурные препараты. 

«2020 год наглядно продемонстрировал необходимость комплексного подхода к улучшению качества и 
доступности медико-санитарной помощи для граждан. Мы понимаем, что для достижения качественного сдвига в 
показателях, характеризующих здоровье населения, необходима согласованность усилий всего общества, включая 
государственные ведомства, представителей бизнеса, общественные организации на всех уровнях, и в первую 
очередь, тех структур, которые оказывают непосредственное влияние на доступ населения к инновациям», - отметил 
глава ведомства. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/131091?lang=ru
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«Сегодня компания «Санофи» в мире находится на передовой в борьбе с коронавирусной инфекцией COVID-19. 
В период ухудшения эпидемиологической обстановки в стране мы прилагали усилия 
для бесперебойного обеспечения лекарственными препаратами пациентов с такими 
хроническими заболеваниями, как диабет, сердечно-сосудистые, редкие орфанные 
болезни. Одной из важнейших задач меморандума является обеспечение казахстанцев 
доступом к инновационным препаратам в кратчайшие сроки с момента регистрации. 

Подписав данный меморандум, «Санофи» 
выражает готовность разделить работу и риски 
вместе с государством по обеспечению 
качественной терапией пациентов»,- сказал в свою 
очередь В.Быстрюков. 

В завершении встречи стороны выразили 
уверенность, что совместными усилиями удастся 
достигнуть эффективных и стабильных результатов 
в борьбе с пандемией. А подписание Меморандума 
придаст импульс дальнейшему партнерству и 
внесет вклад в укрепление здоровья казахстанцев. 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/131161?lang=ru 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:133887 
г. Нур-Султан - 16190 
г. Алматы - 16269 
г. Шымкент - 5381 
Акмолинская область - 5432 
Актюбинская область - 3493 
Алматинская область - 5801 
Атырауская область - 11708 
Восточно-Казахстанская область - 16670 
Жамбылская область - 4467 
Западно-Казахстанская область - 8140 
Карагандинская область - 11164 
Костанайская область - 5553 
Кызылординская область - 3296 
Мангистауская область - 3441 
Павлодарская область - 6674 
Северо-Казахстанская область - 6713 
Туркестанская область - 3495 
Выздоровевших:118004 
г. Нур-Султан - 15008 
г. Алматы - 14816 
г. Шымкент - 5160 
Акмолинская область - 4350 
Актюбинская область - 3325 
Алматинская область - 4960 
Атырауская область - 11349 
Восточно-Казахстанская область - 11460 
Жамбылская область - 4211 
Западно-Казахстанская область - 7326 
Карагандинская область - 10680 
Костанайская область - 3870 
Кызылординская область - 3255 
Мангистауская область - 3383 
Павлодарская область - 5178 
Северо-Казахстанская область - 6273 
Туркестанская область - 3400 
Летальных случаев:1990 
г. Нур-Султан - 329 
г. Алматы - 323 
г. Шымкент - 77 
Акмолинская область - 86 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 68 
Атырауская область - 81 
Восточно-Казахстанская область - 281 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 131 
Карагандинская область - 284 
Костанайская область - 27 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 52 
Павлодарская область - 62 
Северо-Казахстанская область - 30 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:42455 
Выздоровевших:30728 
Летальных случаев:446 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 

https://www.gov.kz/memleket/entities/dsm/press/news/details/131161?lang=ru
https://www.coronavirus2020.kz/ru
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Сводка эпидситуации в Казахстане на 3 декабря  

По состоянию на 23.59 2 декабря в Казахстане зафиксировано 133 887 случаев коронавируса, передает 
Kazakhstan Today.   За прошедшие сутки зарегистрированы 769 новых случаев заболевания коронавирусной 
инфекцией.   В разрезе регионов:   в ВКО - 16 670 (+140),   в городе Алматы - 16 269 (+72),   в городе Нур-Султан - 16 
190 (+41),   в Атырауской области - 11 708 (+31),   в Карагандинской области - 11 164 (+21),   в ЗКО - 8140 (+34),   в 
СКО - 6713 (+97),   в Павлодарской области - 6674 (+99),   в Алматинской области - 5801(+24),   в Костанайской области 
- 5553 (+82),   в Акмолинской области - 5432 (+89),   в городе Шымкент - 5381 (+5),   в Жамбылской области - 4467 
(+15),   в Актюбинской области - 3493 (+5),   в Туркестанской области - 3495 (+7),   в Мангистауской области - 3441 
(+5),   в Кызылординской области - 3296 (+2).   По информации МВК по нераспространению COVID-19, в Казахстане 
642 человек выздоровели от коронавирусной инфекции: в городе Нур-Султан - 79, в городе Алматы - 33, в 
Акмолинской области - 34, в Актюбинской области - 1, в Алматинской области - 9, в ВКО - 116, в Жамбылской области 
- 14, в ЗКО - 73, в Карагандинской области - 14, в Костанайской области - 83, в Кызылординской области - 1, в 
Мангистауской области - 1, в Павлодарской области - 107, в СКО - 75, в Туркестанской области - 2.   Всего в стране от 
COVID-19 выздоровели 118 004 человека.    На данный момент лечение от коронавирусной инфекции продолжают 
получать 13 827 человек, среди которых детей - 904. В стационарах находится 3541 пациент, на амбулаторном уровне 
- 10 286 человек. 218 человек находятся в тяжелом состоянии, 35 - в состоянии крайней степени тяжести, 31 - на 
аппаратах ИВЛ.   По данным Министерства здравоохранения, всего в Казахстане с 13 марта по 3 декабря 
зарегистрировано 2056 летальных случаев от коронавируса.    За прошедшие сутки скончались 7 пациентов с 
положительным ПЦР-тестом на коронавирусную инфекцию.    Кроме того, за прошедшие сутки зафиксировано 8 
случаев заболевания пневмонией с признаками коронавирусной инфекции, 2 летальных исхода и 47 человек 
выздоровели. Всего с 1 августа зарегистрировано: заболевших - 42 455, летальных случаев - 446, выздоровевших - 
30 728 человек.  

 www.kt.kzhttps://www.kt.kz/rus/covid-19/3_1377908614.html 
147 авиапассажиров без ПЦР-справок прибыли в Казахстан  

За сутки в Казахстан прибыли 147 авиапассажиров без ПЦР-справок, передает МИА «Казинформ» со ссылкой 
на пресс-службу Комитета санитарно-эпидемиологического контроля РК. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Свыше 89 млрд тенге 
направлено на борьбу с COVID-19 в Алматы Как снизить психологическую тревогу во время пандемии, рассказал врач 
Движение по переулку Ташенова будет перекрыто в Нур-Султане до конца января Система здравоохранения Алматы 
подготовлена к приему пациентов - Бакытжан Сагинтаев « 2 декабря 2020 года на территорию Республики Казахстан 
прибыло 13 международных авиарейсов из Германии, Нидерландов, Кореи, Египта, ОАЭ, Турции, Российской 
Федерации и Республики Беларусь. Из 992 авиапассажиров справки с отрицательным результатом ПЦР-тестирования 
были у 845 человек, без справок прибыло 147 человек - граждан РК. В том числе: в аэропорт Нур-Султана – 6 рейсов, 
449 пассажиров, со справками - 324, без справок - 125; в аэропорт Алматы – 4 рейса, 412 пассажиров, со справками - 
392, без справок - 20; в аэропорт Уральска – 2 рейса, 40 пассажиров, со справками - 39, без справок - 1; в аэропорт 
Атырау – 1 рейс, 91 пассажир, со справками - 90, без справок – 1», - говорится в сообщении, опубликованном в 
Telegram МВК. Как отмечается, прибывшие без справок граждане Казахстана были помещены в карантинные 
стационары по месту прибытия и протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа. У всех 147 человек 
тестирование показало отрицательный результат. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/147-aviapassazhirov-bez-
pcr-spravok-pribyli-v-kazahstan_a3725803 

 
Нур-Султан 
У пассажиров каких авиарейсов обнаружен коронавирус в столице  

У пассажиров каких авиарейсов, прилетевших в столицу Казахстана, был выявлен коронавирус, рассказала 
директор Многопрофильной городской больницы №3 Жулдыз Данбаева, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

 
«У нас нет инфекционного стационара, мы стоим вторым, третьим этапом в случае увеличения случаев 

распространения КВИ. У нас развернут карантинный стационар с 6 октября для пассажиров международных 
авиарейсов, у которых нет ПЦР-справок. У нас сейчас на карантином стационаре находятся 40 человек, которые 
прилетели без справок.  

Они прилетели ночью на трех рейсах», - сказала в телефонном разговоре Жулдыз Данбаева. Врач также 
сообщила, из каких стран прибыли пассажиры, у которых выявлен коронавирус. «Очень много пассажиров без справок 
прилетают из Шарм-эш-Шейха и Минска, остальные в основном со справками. За весь период с 6 октября у 18 
пассажиров выявились положительные результаты на КВИ, все они авиапассажиры. Первые случаи были выявлены 
у пассажиров, прилетевших в Нур-Султан из Москвы, Минска, Стамбула, Шарм-эш-Шейха и один человек из Дубая», 
- уточнила Жулдыз Данбаева. Отметим, что под КВИ в бывшем отеле «Рамада Плаза» задействован карантинный 
стационар на 500 коек.  

Сюда доставляются согласно постановлению главного санитарного врача все пассажиры авиарейсов, у которых 
нет на руках результатов ПЦР-тестов. «Если у человека не обнаружено инфекции, то мы его отпускаем домой, мы их 
можем держать в течение двух суток, но они у нас обычно меньше суток находятся, анализы мы быстро готовим. Если 
бессимптомные, мы их отправляем на домашний карантин. Есть контактные, которые тоже отправляются на 
домашний карантин, если клиники нет. В случаях, когда выявляются больные с симптомами, мы их переводим в 
городскую модульную инфекционную больницу, которая находится на станции Сороковая», - пояснила Жулдыз 
Данбаева. Ранее сообщалось, что за прошедшие сутки в Казахстане выявлены 769 заболевших с положительным 
ПЦР на коронавирусную инфекцию. Всего в стране на 3 декабря выявлены 133887 заболевших. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/u-passazhirov-kakih-
aviareysov-obnaruzhen-koronavirus-v-stolice_a3725814 

Автобусы не будут курсировать в столице 6 декабря  

6 декабря общественный транспорт в столице курсировать не будет. Об этом на своей странице в сети Facebook 
сообщила компания City Transportation Systems (CTS), передает МИА «Казинформ».  

«В воскресенье, 6 декабря, в соответствии с постановлением Главного государственного санитарного врача 
города Нур-Султан, общественный транспорт в столице курсировать не будет. Будут проводиться дезинфекционные 
работы. С понедельника, 7 декабря городские и пригородные маршруты будут курсировать согласно своему обычному 
графику», - говорится в сообщении компании.  

http://www.kt.kzhttps/www.kt.kz/rus/covid-19/3_1377908614.html
https://www.inform.kz/ru/147-aviapassazhirov-bez-pcr-spravok-pribyli-v-kazahstan_a3725803
https://www.inform.kz/ru/147-aviapassazhirov-bez-pcr-spravok-pribyli-v-kazahstan_a3725803
https://www.inform.kz/ru/u-passazhirov-kakih-aviareysov-obnaruzhen-koronavirus-v-stolice_a3725814
https://www.inform.kz/ru/u-passazhirov-kakih-aviareysov-obnaruzhen-koronavirus-v-stolice_a3725814
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В City Transportation Systems также напомнили казахстанцам о необходимости соблюдения санитарных норм и 
масочного режима в автобусах, а также о том, что оплата за проезд производится только безналичным способом. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/avtobusy-ne-budut-
kursirovat-v-stolice-6-dekabrya_a3725923 

В столице проводят рейды по выявлению нарушений карантина 

 Полицейские Нур-Султана продолжают рейдовые мероприятия по выявлению нарушений 
карантина. 

Мобильные группы, в числе которых полицейские, представители акимата и управления по контролю качества и 
безопасности товаров и услуг, продолжают работу по выявлению нарушений карантинного 
режима, передает Polisia.kz. 

Так, за прошлую ночь мобильной группой были проверены около 160 субъектов предпринимательства на 
предмет соблюдения карантинных мер. В ходе проверки выявлено восемь объектов, нарушивших карантин. Бар “Local 
Pub” по улице Кошкарбаева, несмотря на запрет работы после 22 часов, в 23.35 функционировал и принимал 
посетителей. 

В заведении находились клиенты, которые не спеша продолжали заказывать себе напитки. В отношении 
владельца собран материал и направлен в уполномоченный орган для возбуждения административного производства 
по статье 425 КоАП. Всего с 5 июля текущего года в период ограничительных мер карантинного режима мобильной 
группой было выявлено порядка 2350 нарушений. В отношении всех нарушителей материалы были направлены в 
управление контроля качества и безопасности товаров и услуг города Нур-Султана. 

https://www.caravan.kz/news/v-stolice-provodyat-rejjdy-po-vyyavleniyu-narushenijj-karantina-695577/ 
 
Алматы 
Бакытжан Сагинтаев опроверг информацию о жестком локдауне в Алматы с 15 декабря  

Аким Алматы Бакытжан Сагинтаев опроверг информацию о введении жесткого локдауна в городе с 15 декабря, 
передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Система здравоохранения Алматы подготовлена к приему пациентов - Бакытжан Сагинтаев «Сразу могу сказать, 
что никакого карантина 15 декабря не будет. Я не знаю, откуда эти данные взяты, наверное, эти слухи 
распространяются быстрее, чем мы говорим о той ситуации, которая сегодня сложилась»,- сказал аким в рамках 
Almaty Invest forum. Он отметил, что вчера город находился в «желтой зоне». «Сегодня утренние данные мы получили 
с Министерства здравоохранения, мы перешли в «зеленую зону» снова. Мы в приграничной зоне всегда находимся. 
Один день переходим в «желтую зону», другой день - «в зеленую», - отметил аким. Он обратил внимание на то, что 
все зависит от поведения жителей. «Если мы не будем соблюдать все требования санэпидслужбы, не будем носить 
маски, не будем соблюдать социальную дистанцию, бизнес, в свою очередь, не будет соблюдать все требования 
санэпидслужб, и будет нарушать запретные ограничения, открывать ночью караоке клубы и другие, естественно это 
может привести к плохим условиям. Возможно, возникнет ситуация, когда ежедневная заболеваемость COVID-19 
будет расти. Вчера у нас было 40 заболевших за один день, сегодня - 72. Пока мы не видим, что будет карантин или 
жесткий локдаун, но все в наших руках», - сказал аким. В то же время, он напомнил, что все ограничительные меры 
рекомендуемые главным санврачом города должны быть исполнены. «Мы не ставим цель, чтобы закрыть город и 
чтобы таким образом бороться с пандемией. Мы через это прошли, мы знаем, каких усилий это стоило. Это 
экономически очень сильно ударило не только по городу, но и по стране … На сегодня мы не говорим, что у нас будет 
карантин, но если не будем соблюдать все требования санэпидслужбы, то мы сами можем привести к той ситуации, 
когда будем вынуждены закрывать город на ограничительные меры или локдаун», - подчеркнул Бакытжан Сагинтаев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bakytzhan-sagintaev-
oproverg-informaciyu-o-zhestkom-lokdaune-v-almaty-s-15-dekabrya_a3725941 

Система здравоохранения Алматы подготовлена к приему пациентов - Бакытжан Сагинтаев  

Аким Алматы Бакытжан Сагинтаев заверил, что городская система здравоохранения подготовлена к приему 
пациентов в случае ухудшения обстановки по коронавирусу, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«В целом, коечная мощность в случае ухудшения достаточна. Более 7 тысяч койко-мест подготовлено, более 5 
тысяч коек в резерве стоят. Задействовано чуть больше тысячи, из них 34% только заняты, 255 реанимационных коек 
наготове, из них более 60 коек только задействовано, остальные в резерве стоят. Лекарствами обеспечены, СИЗами 
обеспечены»,- сказал аким в рамках Almaty Invest forum. Также аким отметил, что закуплено в достаточном количестве 
самое лучшее медоборудование. Кадровый резерв по медперсоналу составляет более 2 тысяч человек. «Могу 
заверить, если наступит сложная ситуация, то система здравоохранения города, она подготовлена к приему 
пациентов», - сказал аким. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/sistema-
zdravoohraneniya-almaty-podgotovlena-k-priemu-pacientov-bakytzhan-sagintaev_a3725945 

Свыше 89 млрд тенге направлено на борьбу с COVID-19 в Алматы  

В Алматы на борьбу с COVID-19 было направлено 89,4 млрд тенге. Об этом сообщил аким Алматы Бакытжан 
Сагинтаев, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

«Для акимата Алматы безусловным приоритетом является защита жизни и здоровья горожан. Если посмотреть 
в целом на борьбу с COVID-19 из всех источников, а не только из бюджета, то очень сильно и бизнес помогал, более 
89 млрд тенге были направлены (на борьбу с коронавирусом,прим.ред)»,- сказал аким в рамках Almaty Invest forum. 
По информации акима, эти деньги пошли на строительство инфекционных госпиталей. Была проведена 
централизация общегородской лабораторной сети. Ежедневная мощность ПЦР-исследований была доведена до 14 
тысяч в сутки, ее можно увеличить до 25 тысяч в сутки. Также приняты меры по усилению работы первичной медико-
санитарной помощи. В городе в этом году построено 11 амбулаторий, в следующем году будут сданы еще 11 
амбулаторий. Напомним, ранее в рамках Almaty Invest forum аким Алматы Бакытжан Сагинтаев опроверг информацию 
о введении жесткого локдауна в городе с 15 декабря. Он отметил, что вчера город находился в «желтой зоне», но 
согласно утренним данным с Министерства здравоохранения, вновь перешел в «зеленую зону». 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/svyshe-89-mlrd-tenge-
napravleno-na-bor-bu-s-covid-19-v-almaty_a3725964 

Алматинские медики получили надбавки на 13,8 млрд тенге  

Со стороны Фонда медстрахования на оплату мероприятий по борьбе с коронавирусом и пневмонией 
предусмотрено более 159 млрд тенге. По Алматы всего выделено 22,7 млрд тенге. Об этом сообщили в филиале 
ФСМС по городу Алматы, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

https://www.inform.kz/ru/avtobusy-ne-budut-kursirovat-v-stolice-6-dekabrya_a3725923
https://www.inform.kz/ru/avtobusy-ne-budut-kursirovat-v-stolice-6-dekabrya_a3725923
http://polisia.kz/
https://www.caravan.kz/news/v-stolice-za-narushenie-rezhima-chp-arestovany-pochti-90-chelovek-623149/
https://www.caravan.kz/news/v-stolice-provodyat-rejjdy-po-vyyavleniyu-narushenijj-karantina-695577/
https://www.inform.kz/ru/bakytzhan-sagintaev-oproverg-informaciyu-o-zhestkom-lokdaune-v-almaty-s-15-dekabrya_a3725941
https://www.inform.kz/ru/bakytzhan-sagintaev-oproverg-informaciyu-o-zhestkom-lokdaune-v-almaty-s-15-dekabrya_a3725941
https://www.inform.kz/ru/sistema-zdravoohraneniya-almaty-podgotovlena-k-priemu-pacientov-bakytzhan-sagintaev_a3725945
https://www.inform.kz/ru/sistema-zdravoohraneniya-almaty-podgotovlena-k-priemu-pacientov-bakytzhan-sagintaev_a3725945
https://www.inform.kz/ru/svyshe-89-mlrd-tenge-napravleno-na-bor-bu-s-covid-19-v-almaty_a3725964
https://www.inform.kz/ru/svyshe-89-mlrd-tenge-napravleno-na-bor-bu-s-covid-19-v-almaty_a3725964
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Напомним, медицинскую помощь при коронавирусной инфекции и пневмонии казахстанцы получают бесплатно 
вне зависимости от статуса застрахованности. Также предусмотрены услуги мобильных бригад и стационаров на дому 
пациентам с коронавирусом и в случаях с подозрением на COVID-19. «Всего на медицинские услуги по Алматы в 
период с марта по октябрь 2020 года выплачено 5,7 млрд.тенге, в том числе на ПЦР-тесты порядка 1,3 млрд тенге», 
- прокомментировал директор филиала Тлеухан Абилдаев. Также с марта по октябрь этого года сумма на выплату 
надбавок работникам организаций, задействованных в противоэпидемических мероприятиях по городу Алматы 
составило 13,8 млрд. тенге, в том числе по группам риска: 1 группа риска - 6 млрд. 455,9 млн.тенге (11 373 чел.), 
среднемесячная выплата на 1-го работника составила – 567 650 тенге; 2 группа риска – 5 млрд. 533,6 млн.тенге (17 
972 чел.), среднемесячная выплата на 1-го работника составила – 307 903 тенге; 3 группа риска – 1 млрд. 866,5 млн. 
тенге (12 433 чел.), среднемесячная выплата на 1-го работника составила – 150 122 тенге. Выплаты на сегодняшний 
день, по словам директора Алматинского филиала, произведены в полном объеме. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/almatinskie-mediki-
poluchili-nadbavki-na-13-8-mlrd-tenge_a3725828 

Алматинцам напомнили с соблюдении мер профилактики коронавируса  

В ходе онлайн-интервью региональной службе коммуникаций директор психического центра г. Алматы Сапар 
Рахменшеев напомнил жителям о необходимости соблюдения мер профилактики, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«Как известно, в стране, как и во всем мире, наблюдается рост случаев заболеваемости COVID-19. В связи с чем 
необходимо соблюдать все меры профилактики: масочный режим и социальная дистанция, не посещать места 
скопления людей, соблюдать гигиену рук. Только так, следуя правилам, можно предотвратить заболевание», — 
отметил С. Рахменшеев. Также главврач напомнил жителям, что при появлении симптомов гриппа в обязательном 
порядке необходимо обращаться в поликлинику. «Не стоит заниматься самолечением. Самое главное — 
консультироваться с врачами. После обращения медики возьмут вас под контроль и назначат необходимое лечение», 
— сказал он. Напомним, жителям мегаполиса рекомендуется не нарушать меры санитарно-эпидемиологической 
безопасности. В частности, строго соблюдать масочный режим, социальную дистанцию в 1,5-2 м, воздержаться от 
посещения мест массового скопления людей и заведений, чья деятельность находится под запретом ввиду высокого 
риска заражения COVID-19. Группы риска: пожилые люди старше 65 лет, лица с тяжелыми хроническими 
заболеваниями любого возраста, страдающие заболеваниями дыхательных путей, аутоиммунными, сердечно-
сосудистыми и онкологическими заболеваниями, сахарным диабетом — должны оставаться дома. Крайне опасно 
посещение мест скопления людей, в т. ч. свадебных мероприятий, похорон, поминок и т. д. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/almatincam-napomnili-s-
soblyudenii-mer-profilaktiki-koronavirusa_a3726059 

Закроют ли кафе и рестораны перед Новым годом в Алматы  

В департаменте санитарно-эпидемиологического контроля Алматы объяснили, могут ли в декабре закрыть 
объекты общественного питания, передает NUR.KZ. Ранее в соцсетях появилась информация о том, что городские 
кафе и рестораны якобы могут закрыть в декабре из-за угрозы распространения COVID-19. Эту информацию 
опровергли санврачи города. "Вопрос о закрытии в декабре объектов общественного питания не рассматривался", – 
сообщил NUR.KZ замруководителя ведомства Садвакас Байгабулов. По его словам, все будет зависеть от ситуации. 
"Даже взять те регионы, где высокая заболеваемость – ограничительные меры там вводили по времени. В части 
закрытия (объектов общепита – прим. ред.), в целом, этот вопрос не обсуждался и не рассматривался. Если даже 
будет высокая заболеваемость, то, соответственно, вопрос ограничения и ужесточения санитарно-дезинфекционного 
режима будет рассматриваться только по времени", – пояснил Байгабулов.  

Напомним, на прошлой неделе главный санврач города Жандарбек Бекшин сообщил о том, что ряд известных 
ресторанов могут закрыть из-за нарушений саннорм.  

https://www.nur.kz/society/1887697-zakrout-li-kafe-i-restorany-pered-novym-godom-v-
almaty/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

После видео с крысой на самсе санврачи обратились к алматинцам  

Санитарные врачи Алматы провели проверку и выяснили, что владелец киоска уже расторг договор с 
арендаторами. Специалисты никого наказывать не стали, но призвали не питаться в подобных заведениях. 

В соцсетях Алматы появилось видео с крысой, бегающей в киоске с самсой. После этого в Департаменте 
санитарно-эпидемиологического контроля города сделали заявление, сообщает zakon.kz. 

Киоск с фаст-фудом находится в центре Алматы - у автовокзала, передает Astana TV. 
Видео вызвало множество комментариев. Разумеется негативных, но не лишенных остроумия. Так, 

комментаторы предположили, что товарка ищет своих братьев в самсе, забежала проведать родственников, а многие 
"опознали" в хвостатом звере персонажа диснеевского мультфильма "Рататуй". 

Санитарные врачи Алматы провели проверку и выяснили, что владелец киоска уже расторг договор с 
арендаторами. Специалисты никого наказывать не стали, но призвали не питаться в подобных заведениях. 

Был обнаружен киоск, который на тот момент уже не работал. Проводился демонтаж оборудования. По 
результатам опроса владельца киоска, он сразу после ролика расторг трудовые отношения с арендаторами данного 
киоска и начал процедуру демонтажа оборудования. Лучше обходить стороной и не питаться в данных заведениях, - 
сказал заместитель руководителя департамента санитарно-эпидемиологического контроля города Алматы Садвакас 
Байгабулов. 

https://www.zakon.kz/5049856-posle-video-s-krysoy-na-samse-sanvrachi.html 
 
Шымкент 
Карантин продлили в Шымкенте 

Проведение новогодних корпоративов, а также других семейных и массовых мероприятий запрещено. 
НУР-СУЛТАН, 3 дек — Sputnik. Карантинные меры в Шымкенте продлены до 21 декабря, об этом говорится 

в постановлении главного государственного санитарного врача города Абдиманапа Тулебаева. 
«Продлить карантин и ограничительные меры на территории города Шымкент с 00:00 часов 7 декабря до 00:00 

часов 21 декабря 2020 года», — говорится в тексте постановления. Что запрещено во время карантина. 
В Шымкенте сохраняется запрет на проведение зрелищных, спортивных, семейных мероприятий и массовых 

новогодних мероприятий. Объектам общественного питания разрешено работать с 7.00 до 23.00 в будние, выходные 
и праздничные дни с размещением обеденных столов до 50 посадочных мест. 

https://www.inform.kz/ru/almatinskie-mediki-poluchili-nadbavki-na-13-8-mlrd-tenge_a3725828
https://www.inform.kz/ru/almatinskie-mediki-poluchili-nadbavki-na-13-8-mlrd-tenge_a3725828
https://www.inform.kz/ru/almatincam-napomnili-s-soblyudenii-mer-profilaktiki-koronavirusa_a3726059
https://www.inform.kz/ru/almatincam-napomnili-s-soblyudenii-mer-profilaktiki-koronavirusa_a3726059
https://www.nur.kz/society/1887697-zakrout-li-kafe-i-restorany-pered-novym-godom-v-almaty/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1887697-zakrout-li-kafe-i-restorany-pered-novym-godom-v-almaty/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.zakon.kz/
https://astanatv.kz/ru/news/58211/
https://www.zakon.kz/5049856-posle-video-s-krysoy-na-samse-sanvrachi.html
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Запрещено проводить торжественные, памятные мероприятия (корпоративы, банкеты, тои и прочее), запрещена 
работа объектов общепита на фудкортах, запрещена деятельность банкетных залов, а также использование 
кальянов. 

Работа торгово-развлекательных центров допускается при соблюдении заполняемости не более 30% 
и не менее 4 квадратных метров на одного посетителя, с ограничением по времени с 09:00 до 21:00 часа, кроме 
воскресенья и в праздничных дней. 

С полным списков всех изменений по карантинным и ограничительным мерам можно узнать по ссылке. 
С начала пандемии в Шымкенте выявлено 5381 случай коронавируса. От COVID-19 вылечились 5 160 жителей 

мегаполиса, скончались 77 человек. 
https://news.mail.ru/society/44411818/?frommail=1 
Названы "любимые" способы шымкентцев нарушать карантин 

В Департаменте полиции Шымкента назвали "любимые" способы горожан нарушать карантинный режим, 
передает Tengrinews.kz. 

Всего в городе за время действия карантина выявили 1047 правонарушений. Рейды проводят специальные 
мобильные группы в местах массового скопления людей. 

"Полицейские постоянно разъясняют жителям требования карантина. В отношении нарушителей составлены 
протоколы по статье 425 Кодекса об административных правонарушениях "Нарушение требований законодательства 
в сфере санитарно-эпидемиологического благополучия населения, а также гигиенических нормативов". Собранные 
материалы направлены в Управление контроля качества и безопасности товаров и услуг", - отметили в Департаменте 
полиции Шымкента. 

Так, больше всего нарушений, а именно 333, обнаружили в магазинах, торговых домах и на рынках. 
На втором месте в антирейтинге - нахождение в общественных местах без масок (284 факта), а на третьем - 

нарушения в ночных клубах, кафе, ресторанах, компьютерных клубах, букмекерских конторах (204 факта). Также 
карантинный режим не соблюдали в зонах отдыха, во время проведения свадеб и других торжеств. Еще 306 
нарушений выявили в "других местах", каких именно, не уточняется. 

Кроме того, в ведомстве перечислили объекты, которые нарушили требования к санитарным нормам несколько 
раз. Больше всего фактов, а именно девять, выявили в продуктовом магазине "Аваз-Ата" в Аль-Фарабийском районе. 
По семь нарушений обнаружили в тойхане "Мерей" и интернет-клубе FC в том же районе.  

Напомним, в Шымкенте 20 ноября опубликовали новое постановление главного государственного 
санитарного врача. Сообщалось, что в городе продлевается каранти 

https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/nazvanyi-lyubimyie-sposobyi-shyimkenttsev-narushat-karantin-421979/ 
 
Акмолинская 
ДУМК передало в акмолинские колонии кислородные концентраторы  

Благотворительный фонд «Закят» передал в учреждения  акмолинского  ДУИС  кислородные концентраторы, 
передает корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу ДУИС по Акмолинской области.  

Духовное управление мусульман Казахстана занимается реализацией социальных программ, таких как оказание 
помощи детям и многодетным семьям, медицинским и социальным учреждениям, особенно в период всеобщей 
пандемии. Не остались без внимания и режимные учреждения уголовно-исполнительной системы по Акмолинской 
области. На базе  ДУИС области состоялась встреча руководителя ведомства Кайрата Айдарбекова и главы 
благотворительного фонд «Закят» при Духовном управлении мусульман Казахстана по Акмолинской области  
Ерболата Шарипова.    «Благотворительность – это не оказание неких услуг или, скажем, создание более комфортного 
проживания, в первую очередь,  это желание подать нуждающемуся руку помощи и оторвать от безнадежности. То 
есть попытаться исцелить духовным словом и делом. Сегодня, в условиях нестихающей коронавирусной пандемии,  
мы передаем департаменту УИС пять кислородных концентраторов для лечения больных КВИ осужденных. Ведь 
случиться может всякое», - отметил Е. Шарипов. К. Айдарбеков поблагодарил за оказанную помощь, которая так 
важна для каждого, особенно в период борьбы с вирусом в мировых масштабах.  

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/dumk-peredalo-v-
akmolinskie-kolonii-kislorodnye-koncentratory_a3726078 

 
ВКО 
Какие нарушения выявили мониторинговые группы в ходе очередных рейдов в ВКО  

В Восточном Казахстане в ходе рейда мониторинговые группы выявили очередные нарушения, передает 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр.  

В ведомстве отметили, что мониторинговые группы проводят ночные и дневные рейды по субъектам 
предпринимательства, привлекая нарушителей к ответственности. Так, в областном центре 2 декабря проверили 64 
объекта и выявили 5 фактов нарушения режима ограничения, установленного главным санитарным врачом. Вместе 
с тем наложен штраф по ранее выявленным нарушениям в двух магазинах, в торговом доме и в киоске по продаже 
продуктов питания. Общая сумма штрафа составляет 208 350 тенге.  

В Семее наложены 3 штрафа по ранее выявленным нарушениям. Из них один штраф - на владельца ресторана, 
где проводили массовое мероприятие, 2 штрафа - на физических лиц, один из которых проводил торжественное 
мероприятие в своем доме, а другой находился без медицинской маски в общественном транспорте №6. Общая 
сумма трех штрафов - 402 810 тенге. «В Зайсанском районе проверкой охвачено 46 объектов, составлен 1 протокол. 
Также наложен штраф в размере 41 670 тенге по ранее выявленному нарушению в селе Каратал, где житель Р. 
Касымов проводил массовое мероприятие в своем доме.  

В Аягозском районе за нарушения санитарных норм к административной ответственности привлечены четверо 
жителей. Общая сумма штрафа – 166 680 тенге. В Катон-Карагайском районе составлен протокол в отношении 
продавца магазина в селе Топкайын. Штраф – 41 670 тенге», — пояснили в инфоцентре. В Риддере проведено 5 
рейдов, в ходе которых мониторинговая группа посетила 71 объект. В ходе рейдовых мероприятий нарушений не 
выявлено, однако наложено 3 штрафа по ранее выявленным фактам на сумму 125 010 тенге. В Курчумском районе 
выявлено одно нарушение в селе Боран, где к административной ответственности привлечен житель села за 
несоблюдение масочного режима. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/kakie-narusheniya-
vyyavili-monitoringovye-gruppy-v-hode-ocherednyh-reydov-v-vko_a3726115 

 

https://www.gov.kz/memleket/entities/departament-kkbtu-shymkent/documents/details/98748?lang=ru
https://news.mail.ru/society/44411818/?frommail=1
https://tengrinews.kz/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/karantin-prodlili-v-shyimkente-i-almatinskoy-oblasti-420730/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/karantin-prodlili-v-shyimkente-i-almatinskoy-oblasti-420730/
https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/nazvanyi-lyubimyie-sposobyi-shyimkenttsev-narushat-karantin-421979/
https://www.inform.kz/ru/dumk-peredalo-v-akmolinskie-kolonii-kislorodnye-koncentratory_a3726078
https://www.inform.kz/ru/dumk-peredalo-v-akmolinskie-kolonii-kislorodnye-koncentratory_a3726078
https://www.inform.kz/ru/kakie-narusheniya-vyyavili-monitoringovye-gruppy-v-hode-ocherednyh-reydov-v-vko_a3726115
https://www.inform.kz/ru/kakie-narusheniya-vyyavili-monitoringovye-gruppy-v-hode-ocherednyh-reydov-v-vko_a3726115
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СКО 
Где чаще всего заражаются коронавирусом жители СКО  

Об эпидемиологической ситуации по коронавирусу в Северо-Казахстанской области рассказал на брифинге 
главный санитарный врач, и.о. руководителя департамента санитарно-эпидемиологического контроля Арман 
Кушбасов, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

За минувшие сутки в регионе зарегистрировали 97 инфицированных коронавирусом. В том числе 70 – 
бессимптомных носителей. На Петропавловск приходятся 56 случаев инфицирования. За три дня этой недели - с 30 
ноября по 2 декабря - в области выявили 314 инфицированных. По сравнению с аналогичным периодом прошлой 
недели - с 23 ноября по 25 ноября - отмечается снижение на 5,7%. Коронавирус выявляют во всех возрастных группах. 
Но большая часть приходится на возраст старше 50 лет – 46%. На категорию 30-39 лет – 17% случаев, дети и 
подростки – 9%. А. Кушбасов отметил, что введенные 9 ноября жесткие карантинные меры уже дают результаты. 
«Наблюдаем стабилизацию эпидситуации. Среднее число инфицированных – 100-110 человек. Ежесуточный прирост 
составляет 1,5%-1,7%. Репродуктивное число снизилось: к примеру, 19 ноября оно составляло 1,34, 3 декабря – 1,07. 
Больше бессимптомных случаев заболевания», - сказал главный санврач области. А. Кушбасов добавил, что 
массового заражения в организованных коллективах, рабочих местах нет. «На работе жители области практически не 
заражаются. Заражаются в основном в домашних очагах. Первичное заражение происходит при посещении мест 
массового скопления. Потом приносят домой, и при эпидрасследовании вирус выявляется у контактных», - сказал А. 
Кушбасов. Среди школьников с начала учебного года коронавирус выявили у 199 человек. В том числе с начала 
второй четверти – 159. Из них 84 обучались в дистанционном режиме. Массового заражения в школах нет. Всего по 
области на дистанционное обучение перевели 28 классов и три школы. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/gde-chasche-vsego-
zarazhayutsya-koronavirusom-zhiteli-sko_a3725845 

Модульная инфекционная больница выдержит морозы, заверили в облздраве СКО  

Заместитель руководителя управления здравоохранения Нурлан Айманов прокомментировал ситуацию с 
поставкой отечественных аппаратов искусственной вентиляции легких и готовностью новой инфекционной больницы 
к морозам, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На брифинге один из вопросов представителю облздрава касался новой модульной инфекционной больницы. В 
частности, ее готовности к работе в суровых северных условиях. Поводом стала ситуация в Алматинской области, где 
в новой больнице якобы не выдержала холодов система отопления. «Мы до начала строительства в составе 
экспертной группы проехали по всем инфекционным больницам, которые были на тот момент построены. 
Посмотрели, какие там были замечания. Кроме нас, компания сама выявила. С учетом всех замечаний строили 
больницу у нас. Наша больница выдержит морозы. Мы все смотрели сами. Отопление центральное. Много к ней 
внимания. Все контролирующие органы проверяют, мы проверяем температурный режим», - сообщил Н. Айманов. По 
его словам, сейчас в новой «инфекционке» находятся 57 пациентов. Госпитализируют туда по показаниям, как и в 
другие инфекционные стационары. «Что касается 77 аппаратов ИВЛ отечественного производства, их еще месяц 
назад направили в городские и районные стационары. В течение недели довозили комплектующие, осуществляли 
пуско-наладочные работы. На этих аппаратах уже неоднократно лечили пациентов. Со слов реаниматологов, качество 
аппаратов хорошее», - сказал Н. Айманов. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/modul-naya-
infekcionnaya-bol-nica-vyderzhit-morozy-zaverili-v-oblzdrave-sko_a3725911 

 

ООН.ВОЗ 
В ВОЗ назвали число случаев коронавируса в мире 

Во Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) назвали число выявленных случаев заболевания 
коронавирусной инфекцией в мире. 

Согласно статистике на специальном сайте организации, к настоящему моменту в мире зафиксировано более 
63,965 млн случаев коронавирусной инфекции. 

За 24 часа в мире выявили более 591 тыс. заболевших. Это новый максимум роста заболеваемости за сутки. 
Число скончавшихся пациентов с COVID-19 в общей сложности превысило 1,488 млн. 
Больше всего инфицированных зафиксировано в Американском регионе. 
https://russian.rt.com/world/news/809543-sluchai-koronavirus-mir 
Более полумиллиона человек в мире заразились COVID-19 за сутки 
11 741 человек скончались. 
В мире за сутки более 590 тысяч заразились коронавирусом, сообщает zakon.kz. 

Как следует из данных на сайте Всемирной организации здравоохранения, 11 741 человек скончались. 
Больше всего случаев COVID-19 за день зафиксировано в Северной и Южной Америке (более 269 тысяч) и в 

Европе (более 225 тысяч). 
Всего в мире выявлено более 63,9 миллиона случаев заражения коронавирусом, скончались более 1,4 миллиона 

человек.  
https://www.zakon.kz/5049857-bolee-polumilliona-chelovek-v-mire.html 
Количество случаев коронавируса перевалило за миллион в четырнадцатой стране  

Количество случаев коронавируса COVID-19 в Иране составило 1 003 494, увеличившись на 13 922. Прирост в 
стране состает более 10 тысяч ежедневно с 9 ноября. 

Более миллиона случаев коронавируса за время пандемии также зафиксировано в США, Индии, Бразилии, 
России, Франции, Испании, Великобритании, Италии, Аргентине, Колумбии, Мексике, Германии и Польше. 

https://www.mk.ru/social/2020/12/03/kolichestvo-sluchaev-koronavirusa-perevalilo-za-million-v-chetyrnadcatoy-
strane.html?utm_source=mk&utm_medium=smi2&utm_campaign=anons 

32 млн человек окажутся в крайней нищете из-за пандемии 

Самый сильный экономический ущерб придется на африканские страны и малые островные государства. 
3 декабря ООН опубликовал доклад о том, что пандемия нанесла серьезный урон экономикам наименее 

развитых государств, что, в свою очередь, приведет к тому, что миллионы людей окажутся в крайней 
нищете, сообщает zakon.kz. 

https://www.inform.kz/ru/gde-chasche-vsego-zarazhayutsya-koronavirusom-zhiteli-sko_a3725845
https://www.inform.kz/ru/gde-chasche-vsego-zarazhayutsya-koronavirusom-zhiteli-sko_a3725845
https://www.inform.kz/ru/modul-naya-infekcionnaya-bol-nica-vyderzhit-morozy-zaverili-v-oblzdrave-sko_a3725911
https://www.inform.kz/ru/modul-naya-infekcionnaya-bol-nica-vyderzhit-morozy-zaverili-v-oblzdrave-sko_a3725911
https://covid19.who.int/
https://russian.rt.com/world/news/809543-sluchai-koronavirus-mir
https://www.zakon.kz/
https://www.who.int/ru
https://www.zakon.kz/5049857-bolee-polumilliona-chelovek-v-mire.html
https://www.mk.ru/social/2020/12/03/kolichestvo-sluchaev-koronavirusa-perevalilo-za-million-v-chetyrnadcatoy-strane.html?utm_source=mk&utm_medium=smi2&utm_campaign=anons
https://www.mk.ru/social/2020/12/03/kolichestvo-sluchaev-koronavirusa-perevalilo-za-million-v-chetyrnadcatoy-strane.html?utm_source=mk&utm_medium=smi2&utm_campaign=anons
https://www.zakon.kz/
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Доклад был подготовлен для Конференции ООН по торговле и развитию (ЮНКТАД). 
Пандемия коронавируса привела к серьезному ухудшению перспектив экономического развития государств, 

однако удар по экономикам наименее развитых стран будет еще сильнее, — говорится в документе. — Пандемия 
приведет к увеличению на 3 процентных пункта — с 32,2% до 35,2% — числа людей, живущих менее чем на $1,9 в 
день. Это означает, что свыше 32 млн человек будут жить в крайней нищете, - говорится в докладе. 

Указывается, что самый сильный экономический ущерб придется на африканские страны и малые островные 
государства. 

Ранее эксперты ЮНКТАД прогнозировали, что спад в мировой экономике в 2020 году вследствие 
распространения инфекции составит около 4,3% по сравнению с прошлым годом. 

https://www.zakon.kz/5049842-32-mln-chelovek-okazhutsya-v-krayney.html 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
В Китае выявили 22 случая инфицирования коронавирусом за сутки  

За прошедшие сутки в Китае выявлено 22 случая заболевания коронавирусной инфекцией, среди которых лишь 
один не является завозным. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Государственный комитет по вопросам гигиены и здравоохранения КНР. 
Отмечается, что за последние сутки летальных исходов не зафиксировано, их общее число составляет 4634. 
https://russian.rt.com/world/news/809238-kitai-koronavirus-statistika 
МИД Китая пояснил план создания международного механизма "кодов здоровья"  

План Китая по созданию международного механизма взаимного признания "кодов здоровья" для упрощения 
трансграничных поездок предусматривает использование унифицированного QR-кода, это не требует использования 
единой платформы или соединения баз данных разных стран, таким образом личная информация граждан будет 
защищена, сообщили РИА Новости в пресс-службе МИД КНР, передает РИА Новости. 

"Председатель КНР Си Цзиньпин на прошедших саммитах G20 и АТЭС выступил с инициативой создания 
международного механизма взаимного признания "кодов здоровья" и представил план Китая по выстраиванию нового 
порядка безопасного, здорового и упорядоченного передвижения людей. Китайская сторона по двусторонним каналам 
предоставила заинтересованным странам конкретные идеи и технические решения, мы поддерживаем контакты с 
соответствующими странами по данному вопросу", - сообщили в МИД. 

При этом в МИД не уточнили, какие именно страны уже проявили интерес к китайской инициативе. 
В ведомстве указали, что в основе предложенного Китаем механизма будет взаимно признаваемая разными 

странами информация, включая данные ПЦР-тестов, "зашитая" в персональный QR-код, который будет действителен 
во всех государствах-участниках механизма. 

Согласно предложенному Китаем плану, правительственные учреждения разных стран должны будут 
предоставлять унифицированный код выезжающим за границу людям, он может быть как в бумажном, так и в 
электронном виде. QR-код будут проверять при посадке в самолет, на границе, при въезде в другую страну. Так, 
контролирующим органам в разных странах нужно будет только отсканировать код, чтобы узнать необходимую 
информацию, а пассажирам не нужно будет дополнительно предоставлять документы о результатах тестов и когда 
они были проведены. 

"Договоренность о взаимном признании "кодов здоровья" должна быть основана на полноценных двусторонних 
переговорах, стороны (для функционирования механизма – ред.) не должны использовать единую платформу, и их 
базы данных не будут связаны", - пояснили в ведомстве. 

Подчеркивается, что в процессе реализации этого механизма персональная информация граждан будет в 
полной мере защищена. 

"Китай готов работать с заинтересованными странами над созданием порядка здорового, безопасного и 
упорядоченного передвижения людей", - добавили в министерстве иностранных дел КНР. 

Как ранее заявил РИА Новости профессор Института международных отношений Народного университета Китая 
Ван Ивэй, основным препятствием для создания предложенного Китаем механизма является взаимное недоверие 
стран, хотя этот механизм может значительно упростить условия для передвижения людей и грузов. 
По мнению аналитика, взаимное признание "кодов здоровья" означает доверие к медицинской системе, 
противоэпидемиологическим мерам и стандартам друг друга, что способствует глобальному 
противоэпидемиологическому сотрудничеству и закладывает основу для окончательной победы в борьбе с 
эпидемией. 

https://forbes.kz/news/2020/12/03/newsid_238960 
 
Россия 
Мишустин назвал вакцинацию решающим этапом в борьбе с пандемией  

Вакцинация — это решающий этап в борьбе с пандемией коронавирусной инфекции, заявил российский премьер 
Михаил Мишустин во время встречи с производителями вакцин от коронавируса. 

 «Ещё раз подчеркну, весь процесс должен быть организован максимально эффективно. Это, я считаю, 
решающий этап в борьбе с коронавирусом. Чем лучше мы его пройдём, тем скорее вернёмся к нормальной, обычной 
жизни и сможем без опасений общаться с нашими родными, близкими людьми», — сказал Мишустин. 

Накануне российский лидер Владимир Путин поручил начать масштабную вакцинацию от COVID-19 на 
следующей неделе. 

https://russian.rt.com/russia/news/809449-mishunstin-vakcinaciya-reshayuschii-etap 
Минздрав из-за COVID-19 изменит целевой показатель снижения смертности  

Соответствующие поправки планируется внести в нацпроект «Демография». Сейчас власти ведут 
корректировку его показателей. Нацпроект было решено продлить до 2030 года 

Из-за пандемии коронавируса COVID-19 необходимо внести корректировки в целевые показатели по 
снижению смертности в нацпроекте «Демография». Об этом на совещании, посвященном реализации 
нацпроектов в условиях распространения коронавирусной инфекции, в Совете Федерации заявил заместитель 
министра здравоохранения Олег Салагай. 
 

https://unctad.org/press-material/improve-productive-capacities-worlds-poorest-countries-stronger-recovery-unctad-says
https://www.zakon.kz/5049842-32-mln-chelovek-okazhutsya-v-krayney.html
https://russian.rt.com/world/news/809238-kitai-koronavirus-statistika
https://ria.ru/20201203/kitay-1587447941.html
https://forbes.kz/news/2020/12/03/newsid_238960
https://russian.rt.com/russia/news/809055-putin-nachalo-vakcinaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809449-mishunstin-vakcinaciya-reshayuschii-etap
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«Очевидно, что в силу объективных причин здесь будут предполагаться некоторые корректировки плановых 
значений», — заявил замминистра (цитата по ТАСС). 

По словам Салагая, при обсуждении любой корректировки стоит прежде всего исходить из возможности 
реализации дополнительных мероприятий, которые могли бы обеспечить достижение изначально 
запланированного показателя. «Нужно принять дополнительны меры для того, чтобы нивелировать те 
негативные тенденции, которые фиксируются за счет дополнительных усилий на ряде приоритетных 
направлений, в числе которых, конечно, и вопросы общественного здоровья»,  — пояснил он. 

https://www.rbc.ru/society/03/12/2020/5fc8ceb29a7947fa4685dbff?utm_source=smi2&utm_medium=smi2&utm_
campaign=smi2 

В Совфеде началась вакцинация от коронавируса 

В Совете Федерации началась организованная вакцинация от коронавирусной инфекции российскими 
препаратами «Спутник V» и «ЭпиВакКорона», сообщил председатель комитета по регламенту Вячеслав Тимченко. 

 «Вакцинация уже начата, есть возможность сделать прививку как «Спутника V», так и «ЭпиВакКороны», 
— цитирует его РИА Новости. 

Тимченко рассказал, что желание получить вакцину изъявили 86 сенаторов. 
Ранее президент России Владимир Путин поручил начать масштабную вакцинацию от COVID-19 на следующей 

неделе. 
https://russian.rt.com/russia/news/809377-sovfed-vakcinaciya-koronavirus 
Попова назвала возраст людей, заболевающих COVID-19 чаще остальных 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова в интервью Наиле Аскер-заде в программе «Вести» на телеканале 
«Россия 1» рассказала, люди какого возраста заболевают коронавирусом чаще остальных. 

 «По нашим данным эпидрасследований, больше всего сегодня заражаются люди трудоспособного возраста — 
люди от 29 до 64 лет», — цитирует её ТАСС. 

По словам Поповой, достаточно часто вирус подхватывают на рабочем месте, в офисах, а потом его приносят 
домой. 

https://russian.rt.com/russia/news/809536-vozrast-koronavirus-rossiya 
Попова сообщила ещё о 10 разрабатываемых в России вакцинах от COVID-19 

Глава Роспотребнадзора Анна Попова в интервью Наиле Аскер-заде в программе «Вести» на телеканале 
«Россия 1» рассказала, что в России разрабатывается ещё не меньше десяти препаратов против коронавируса, 
помимо уже трёх известных. 

 «Их не меньше десяти в стране сегодня разрабатывается, не меньше», — цитирует её РИА Новости. 
Как уточнила Попова, три из этих вакцин разрабатываются в «Векторе». 
«Мы надеемся, что они будут очень успешными. Это и вакцина объединённая против гриппа и коронавируса. На 

основе вируса кори. Целый ряд разработок реализуется сегодня», — добавила она. 
https://russian.rt.com/russia/news/809539-popova-vakciny-koronavirus-rossiya 
Попова предложила сократить до 24 часов срок теста на коронавирус  

Глава Роспотребнадзора Анна Попова предложила сократить до 24 часов срок выдачи результатов тестирования 
на COVID-19. 

 «Не так мало — 12% всех обращений связано с нарушением срока выдачи результата. Здесь ещё, конечно, 
нужно работать, и не только над тем, чтобы достичь вот этих 48 часов, но и чтобы этот срок был ещё меньше. 
Следующий этап — это сократить до 24, а далее сократить ещё», — сказала она в эфире телеканала «Россия 1», её 
слова приводит ТАСС. 

18 ноября президент России Владимир Путин сказал, что считает долгим норматив в 48 часов, отведённый для 
получения результата теста на коронавирусную инфекцию. Об этом он заявил на совещании с членами 
правительства. 

16 ноября Роспотребнадзор обязал сократить срок теста на коронавирус до 48 часов. 
Президент России Владимир Путин считает долгим такой норматив: за это время больной человек может 

общаться с коллегами и членами семьи. 
https://russian.rt.com/russia/news/809533-popova-srok-test 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
03.12.2020 г. В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. В 
мире по состоянию на 03.12.2020 зарегистрировано 64 375 622 подтверждённых случая (прирост за сутки 641 165 

случаев; 1,01%). 
Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых больных 

COVID-19 в Китае и мире 
По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира первое 

место занимает Американский регион (27 498 755). Наибольший прирост 
общего числа случаев за сутки зафиксирован в Европейском регионе (1,23%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской 
Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный двойной контроль 
прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием 
стационарного и переносного тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 01.12.2020 досмотрено 12 154 220 
человек, за этот период выявлено 846 человек с признаками инфекционных 
болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не 

допустить осложнений эпидемиологической обстановки. 
Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 

медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 4 935 149 человек, по состоянию на 01.12.2020 под контролем остаются 518 710 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах Российской 
Федерации предусмотрено 404 обсерватора на 39 597 мест, из них развернуто 150 обсерваторов на 19 329 мест, где 
размещено 3 040 человек. 

https://www.rbc.ru/society/03/12/2020/5fc8ceb29a7947fa4685dbff?utm_source=smi2&utm_medium=smi2&utm_campaign=smi2
https://www.rbc.ru/society/03/12/2020/5fc8ceb29a7947fa4685dbff?utm_source=smi2&utm_medium=smi2&utm_campaign=smi2
https://ria.ru/20201203/vaktsinatsiya-1587508283.html
https://russian.rt.com/russia/news/809055-putin-nachalo-vakcinaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809377-sovfed-vakcinaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809536-vozrast-koronavirus-rossiya
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/809539-popova-vakciny-koronavirus-rossiya
https://russian.rt.com/russia/news/804232-putin-srok-test-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/804232-putin-srok-test-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809533-popova-srok-test
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Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской Федерации 
обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно разработанными 
Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в официальном порядке, 
определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 02.12.2020 проведено 77 693 
654 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов.В том числе, в настоящее время обращается особое 
внимание на проведение дезинфекционных мер в транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных 
режимов по обработке помещений, столовой посуды и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о 
чем подготовлены и направлены соответствующие рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов 
исполнительной власти субъектов Российской Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР.  

Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования.Для организаций 
различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, транспорта и транспортных 
предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы в условиях сохранения 
рисков распространения COVID-19.8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской 
Федерации утверждены методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также 
показателей, являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях 
эпидемического распространения COVID-19».В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения 
о поэтапном снятии ограничений принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации 
(руководителями высших исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на 
основании предложений, предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской 
Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16179 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 

03.12.2020 г.За последние сутки в России выявлено 28 145 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование.Всего на сегодняшний день в 
России выявлено 2 375 546 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период выписан по выздоровлению 1 859 
851 человек.Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) 
необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при 
ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16181 
МИНЗДРАВ ОТРЕАГИРОВАЛ НА ПРОДАЖУ ТЕСТОВ НА COVID-19 В СУПЕРМАРКЕТЕ 
В министерстве здравоохранения Чувашии прокомментировали продажу тестов на коронавирус в сети 

супермаркетов «Перекресток». 

Недавно в торговых точках сети начали продавать тесты на COVID-19. В министерстве здравоохранения 
Чувашии рассказали, что легальность данной тест-системы может проверить только Росздравнадзор. 

В ведомстве добавили, что проверенный способ — это экспресс-диагностика, которую проводят в 
Республиканском кожно-венерологическом диспансере. При этом оценить результат диагностики может только 
специалист, прошедший специальную подготовку. 

https://runews24.ru/cheboksary/03/12/2020/71eb28sd141ba391918be4be7b4e429b?utm_source=smi2 
 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16179
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16181
https://runews24.ru/cheboksary/03/12/2020/71eb28sd141ba391918be4be7b4e429b?utm_source=smi2
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Кыргызстан 
Экс-премьер-министр Кыргызстана попал в реанимацию с COVID-19  

Бывший премьер-министр Кыргызстана Кубатбек Боронов находится в отделении реанимации в больнице 
Бишкека. Источники в органах здравоохранения сообщили, что у него COVID-19, передает Sputnik Кыргызстан. 
Подавший в отставку после октябрьских событий в Кыргызстане бывший премьер-министр Кубатбек Боронов на 
данный момент находится в отделении реанимации в больнице Бишкека. Новость сообщили источники в органах 
здравоохранения. Боронову диагностировали COVID-19. Состояние экс-премьер-министра удовлетворительное, 
выявлена пневмония. Министерство здравоохранения Кыргызской Республики пока не прокомментировало ситуацию. 
Кубатбек Боронов занимал пост премьер-министра с июня по октябрь 2020 года.  

https://www.nur.kz/world/1887643-eks-premer-ministr-kyrgyzstana-popal-v-reanimaciu-s-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Узбекистан 
Число случаев коронавируса в Узбекистане превысило 73,4 тысячи 

Число выявленных случаев коронавируса в Узбекистане за день увеличилось на 155 и достигло 73 431, 
сообщила пресс-служба Министерства здравоохранения страны. 

По данным ведомства, общее число выздоровевших после коронавируса увеличилось до 70 712. 
За минувшие сутки от осложнений, вызванных коронавирусной инфекцией, не умер ни один человек, всего 

с начала пандемии скончались 624 пациента.  
Ранее сообщалось, что президент России Владимир Путин обсудил с лидером Узбекистана Шавкатом 

Мирзиёевым использование вакцины от COVID-19. 
https://russian.rt.com/ussr/news/809261-sluchai-koronavirus-uzbekistan 
 
Украина 
Родственники зараженных коронавирусом штурмовали одесскую больницу 

В Одессе родственники зараженных коронавирусом штурмовали больницу №5, пытаясь прорваться внутрь. 
Об этом в четверг, 3 декабря, сообщает УНИАН. 

Волонтеры опубликовали в интернете шокирующие фото из клиники. Сообщалось, что пациенты умирают в 
общих палатах из-за нехватки врачей, недостатка кислорода, тела усопших по несколько часов лежат рядом с 
живыми людьми. 

Это возмутило родственников больных, которые попытались прорваться внутрь, передать медикаменты и 
повидаться со своими близкими. Врачам пришлось обратиться за помощью к Нацгвардии. Больницу взяли под 
охрану. 

Сотрудники клиники рассказали, что работников не хватает, в первую очередь реаниматологов. Глава 
медицинской части написала заявление на увольнение. 

С начала пандемии на Украине выявили 772 760 инфицированных коронавирусом. Умерли 12 960 пациентов, 
вылечились 384 426 человек. В стране действует ряд карантинных ограничений. Власти не исключают введения 
полного локдауна. 

https://lenta.ru/news/2020/12/03/odessa/?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
Число инфицированных коронавирусом в Иране превысило миллион 

Число инфицированных коронавирусом в Иране возросло за сутки на 13 922, общее количество случаев в стране 
превысило 1 млн. 

Об этом сообщает ISNA со ссылкой на главу департамента по связям с общественностью Минздрава республики 
Симу Садат Лари. 

«Количество новых случаев инфицирования коронавирусом в стране (за 24 часа) достигло 13 922, а общее число 
заболевших составило 1 003 494», — заявила она. 

Она отметила, что за прошедшие 24 часа в Иране умерли 358 пациентов с COVID-19, а общее количество 
летальных исходов от осложнений после инфицирования коронавирусом достигло 49 348. 

https://russian.rt.com/world/news/809349-sluchai-iran-covid 
Число случаев коронавируса в Израиле превысило 339 тысяч 

В Израиле число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 достигло 339 243. 
Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
Отмечается, что за сутки зафиксировано 1282 новых случая COVID-19. 
С момента начала пандемии в Израиле скончались 2883 пациента с коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/809193-izrail-koronavirus-sluchai 
Иностранцы смогут посетить Олимпийские игры Токио-2020 без вакцинации и карантина 

При въезде в Японию болельщикам необходимо будет представить отрицательный результат на COVID-19. 
Иностранные болельщики смогут посетить Олимпийские и Паралимпийские игры Токио-2020 без 

обязательной вакцинации и карантина, передает zakon.kz. 

Как сообщает Nikkei Business Daily, при въезде в Японию болельщикам необходимо будет представить 
отрицательный результат на COVID-19 и по прибытии загрузить на свой телефон приложение по отслеживанию 
больных коронавирусом. Также туристы не будут ограничены в использовании общественного транспорта. 

Исполнительный директор Организационного комитета Токио-2020 Тоширо Муто заявил, что меры безопасности 
для болельщиков будут разработаны к весне 2021 года. 

Ожидается, что среди них будут: 

− Обязательное ношение масок для лица; 
− Социальное дистанцирование; 
− Приложение для проверки состояния здоровья; 
− Медицинское страхование; 
− Эксклюзивные медицинские центры для туристов. 

https://www.nur.kz/world/1887643-eks-premer-ministr-kyrgyzstana-popal-v-reanimaciu-s-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1887643-eks-premer-ministr-kyrgyzstana-popal-v-reanimaciu-s-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://russian.rt.com/ussr/news/808407-putin-vakcina-uzbekistan
https://russian.rt.com/ussr/news/809261-sluchai-koronavirus-uzbekistan
https://lenta.ru/news/2020/12/03/odessa/?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2
https://www.isna.ir/news/99091310315/%D8%B4%D9%85%D8%A7%D8%B1-%D9%85%D8%A8%D8%AA%D9%84%D8%A7%DB%8C%D8%A7%D9%86-%DA%A9%D8%B1%D9%88%D9%86%D8%A7-%D8%AF%D8%B1%DA%A9%D8%B4%D9%88%D8%B1-%D8%A7%D8%B2-%DB%8C%DA%A9-%D9%85%DB%8C%D9%84%DB%8C%D9%88%D9%86-%D9%86%D9%81%D8%B1-%DA%AF%D8%B0%D8%B4%D8%AA-%D9%85%D8%B1%DA%AF-%DB%B3%DB%B5%DB%B8-%D8%A8%DB%8C%D9%85%D8%A7%D8%B1
https://russian.rt.com/world/news/809349-sluchai-iran-covid
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/809193-izrail-koronavirus-sluchai
https://www.zakon.kz/
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При этом прогнозируется, что медицинское страхование может стать обязательным требованием для 
обеспечения того, чтобы больницы в Японии полностью взимали плату за лечение инфицированных иностранных 
туристов. 

https://www.zakon.kz/5049743-inostrantsy-smogut-posetit-olimpiyskie.html 
За сутки в Турции выявили более 6500 случаев коронавируса 

В Турции за сутки выявили 6511 новых случаев заболевания COVID-19. Об этом свидетельствуют данные 
Минздрава страны. 

Общее число выявленных случаев заболевания достигло 520 167. 
Отмечается, что за сутки в стране умерли 187 пациентов с подтверждённой коронавирусной инфекцией COVID-

19, всего скончались 14 316 человек. 
Число вылечившихся превысило 418 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/809516-turciya-koronavirus-statistika 
Таиланд приостановит массовый туризм на несколько лет  

Министерство финансов Таиланда заявило, что приостановит массовый туризм примерно на четыре года, чтобы 
восстановиться до уровня, который предшествовал пандемии, передает The Bangkok Post. На долю туристической 
индустрии приходится 12 процентов ВВП Таиланда. Министерство финансов страны заявило о временном 
приостановлении массового туризма на несколько лет, чтобы восстановиться до уровня, который был до пандемии. 
Согласно прогнозам, восстановление внутреннего туристического сектора займет время до 2024 года. Также в 
следующем году ожидается наплыв около восьми миллионов туристов. Как гласит статистика, в последующие годы, 
начиная с 2022, число вырастет до 16, затем до 40 миллионов человек. На данный момент с начала 2020 года число 
туристов составило чуть более 6,7 миллионов человек. Это в несколько раз меньше, чем 40 миллионов в 2019 году.  

Напомним, недавно тайская авиалиния запустила рейс для верующих.  
https://www.nur.kz/world/1887692-tailand-priostanovit-massovyj-turizm-na-neskolko-

let/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 
Комендантский час в Турции решили не распространять на иностранных туристов  
Комендантский час, которые турецкие власти ввели из-за роста числа случаев коронавируса в стране, не 

будет распространяться на иностранных туристов, ужесточение противоэпидемических мер не планируется, 
заявил министр культуры и туризма Турции Мехмет Эрсой. 

«Ограничительные меры, принятые Турции в связи с пандемией, туристов не касаются, поэтому комендантский 
час тоже к ним не относится. Будут ли ужесточаться меры противодействия пандемии? Не будут, поскольку мы 
начинаем брать ситуацию под контроль», – цитирует РИА «Новости» Эрсоя. 

По его словам, в ближайшее время в Турции начнется применение вакцины от коронавируса. «Первый этап 
подготовки к вакцинированию мы закончили, в Турцию доставят 50 млн доз вакцины, и государство на бесплатной 
основе в быстром режиме начнет вакцинацию – буквально в течение 7-10 дней. Мы надеемся, что после этого число 
заболеваний COVID-19 быстро пойдет на спад, и в течение месяца проблема пандемии будет решена», – добавил 
он. 

В понедельник президент Турции Тайип Эрдоган объявил о новых ограничительных мерах из-за роста числа 
случаев коронавируса в стране. Бани, сауны, бассейны, спортзалы со вторника приостановили работу, в торговые 
центры пропускают определенное число посетителей и только по цифровому коду. Комендантский час действует с 
21.00 до 5.00 в рабочие дни, а также с 21.00 пятницы до 5.00 понедельника. 

Напомним, 20 ноября МИД Турции заявил, что в Турции иностранным туристам, в том числе россиянам, не 
требуется соблюдать комендантский час, введенный для борьбы с COVID-19, а ресторанам и барам при отелях 
разрешено работать для постояльцев в прежнем режиме.  

https://vz.ru/news/2020/12/3/1073725.html 
 
Евросовет предложил заключить договор по борьбе с пандемиями  

Глава Евросовета Шарль Мишель предложил заключить международный договор о сотрудничестве в борьбе с 
пандемиями. 

 «Я бы хотел быть прагматичным и выдвинуть конкретное предложение. Число эпидемий в последние 
десятилетия выросло. Мы знали, что теоретически мир может подвергнуться масштабной пандемии. И всё равно нас 
застали врасплох. Нам необходимо извлечь уроки из этого», — приводит РИА Новости его слова. 

Глава Евросовета заявил, что необходимо структурировать «коллективную способность предвидеть, готовиться 
и справляться» с подобными кризисами. 

«Я предлагаю, чтобы мы это сделали посредством международного договора. Такой договор должен быть 
согласован в рамках ВОЗ, которая является краеугольным камнем международного сотрудничества в борьбе с 
пандемиями», — отметил Мишель. 

https://russian.rt.com/world/news/809473-evrosovet-dogovor-pandemiya 
ЕС заявил о «дезинформации по коронавирусу» со стороны России и Китая 
Россия и Китай, по мнению Евросоюза, занимались распространением «дезинформации» о пандемии 

коронавирусной инфекции. Соответствующее заключение представлено в Плане действий в области 
демократии, представленном Европейской комиссией. 

«Иностранные игроки и некоторые третьи страны (в частности, Россия и Китай) были вовлечены в операции, 
которые были направлены на то, чтобы влиять и распространять дезинформацию вокруг пандемии коронавируса в 
ЕС, соседних странах и в мире с целью подорвать демократические дискуссии, обострить социальную поляризацию 
и улучшить собственный имидж. Когда иностранные субъекты используют тактику манипуляций, чтобы ввести в 
заблуждение граждан ЕС ради собственной выгоды, то такая угроза демократии требует всеобъемлющего и 
коллективного ответа», – цитирует РИА «Новости» документ. 

В ЕК отметили, что под «дезинформацией» подразумевается как и откровенно ложный вредоносный контент, так 
и искажение информации, введение в заблуждение, использование манипулятивных тактик и поддельных профилей 
в соцсетях. При этом примеров «дезинформации» в плане не приводится. 

«Новые условия требуют еще более тесного сотрудничества внутри ЕС... и с международными партнерами. 
Только путем объединения собранных знаний о гибридных угрозах (например, дезинформация, киберугрозы, влияние 
на выборы) в разных секторах ЕС может разработать всестороннее понимание природы этой угрозы, на которую 
необходимо реагировать эффективно», – говорится в документе. 

https://www.zakon.kz/5049743-inostrantsy-smogut-posetit-olimpiyskie.html
https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/809516-turciya-koronavirus-statistika
https://www.nur.kz/world/1887692-tailand-priostanovit-massovyj-turizm-na-neskolko-let/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1887692-tailand-priostanovit-massovyj-turizm-na-neskolko-let/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/30/1073200.html
https://vz.ru/news/2020/11/20/1071676.html
https://vz.ru/news/2020/11/20/1071676.html
https://vz.ru/news/2020/12/3/1073725.html
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/809473-evrosovet-dogovor-pandemiya
https://ria.ru/
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В июне Еврокомиссия также заявила, что Россия и Китай с начала пандемии коронавируса якобы участвовали в 
дезинформационных кампаниях по отношению к странам Евросоюза. Перед этим генсек НАТО Йенс Столтенберг 
также заявил, что Москва и Пекин в условиях коронавируса якобы распространяют «дезинформацию», стремясь 
таким образом изменить миропорядок. 

https://vz.ru/news/2020/12/3/1073787.html 
Грузовики с вакцинами от коронавируса сняли на фото  

Иммунизация приоритетной группы может начаться в течение нескольких дней. 
 
Первые партии коронавирусной вакцины Pfizer, 

перевозимые в грузовиках, сняли на улицах Великобритании, 

передает zakon.kz со ссылкой на Unilad. 
Менеджер Pfizer в Великобритании Бен Осборн заявил, что 

график поставок уже составлен и доставка происходит "прямо 
сейчас". 

Процесс уже начался. Мы ожидаем, что в ближайшие дни мы 
предоставим около 800 000 доз, - сказал он. 

Великобритания стала первой страной, утвердившей 
коронавирусную вакцину Pfizer для широкого применения. 
Агентство по регулированию лекарственных средств и 

медицинских изделий (MHRA) заявило, что вакцина, которая обеспечивает 95% защиту от коронавируса, безопасна 
для запуска. 

Отмечается, что иммунизация приоритетной группы может начаться в течение нескольких дней. 
Точное количество завозимых в страну вакцин не известно. Приблизительная цифра - 40 млн доз. Этого 

достаточно для вакцинации 20 млн человек. 
Сегодня правительство приняло рекомендацию независимого агентства по регулированию лекарственных 

средств и медицинских изделий (MHRA) одобрить вакцину Pfizer-BioNTech COVID-19 для использования. Это 
произошло после нескольких месяцев тщательных клинических испытаний и тщательного анализа данных экспертами 
MHRA, которые пришли к выводу, что вакцина соответствует строгим стандартам безопасности, качества и 
эффективности, - заявили в Департаменте здравоохранения и социального обеспечения страны. 

https://www.zakon.kz/5049776-gruzoviki-s-vaktsinami-ot-koronavirusa.html 
В Греции продлили всеобщий карантин 

Всеобщий карантин в Греции, введенный с 7 ноября по 7 декабря, продлевается до 14 декабря. 
 «Из-за того что число случаев инфицирования коронавирусом пока не снижается, ещё на неделю, 

до понедельника, 14 декабря, продлены ограничительные меры всеобщего карантина», — приводит ТАСС слова 
официального представителя греческого правительства Стелиоса Пецаса. 

Исключением станет открытие с 7 декабря магазинов для продажи рождественских товаров, которые также 
смогут продаваться и в супермаркетах. 

Накануне сообщалось, что в Греции за сутки выявили 2186 новых случаев заболевания коронавирусной 
инфекцией COVID-19. Всего в стране скончались 2606 человек с коронавирусной инфекцией. 

https://russian.rt.com/world/news/809363-greciya-vseobschiy-karantin 
В Италии за сутки выявили более 20 тысяч случаев коронавируса  
В Италии за сутки выявили 20 709 случаев заболевания коронавирусной инфекцией, общее число пациентов с 

COVID-19 достигло 1 641 610. 
Об этом сообщает Rai News со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
За сутки в Италии умерли 684 пациента с коронавирусом, всего скончались 57 045 человек. 
https://russian.rt.com/world/news/809204-italiya-koronavirus-statistika 
Швейцария открывает горнолыжные курорты несмотря на жесткий карантин 

Власти Швейцарии открывают горнолыжные курорты несмотря на недовольство стран Европейского союза, 
передает Tengrinews.kz со ссылкой на Deutsche Welle. 

Швейцария сделала выбор в пользу открытия курортов при сохранении жестких ограничительных мер, в то время 
как Италия, Франция и Германия решили закрыть горнолыжные курорты из-за коронавируса.  

Власти Швейцарии пояснили, что закрытие курортов означает потерю финансовой прибыли в течение всего 
зимнего сезона и грозит банкротством тысячам предприятий и потерей десятков тысяч рабочих мест. 

"Есть экономический аспект, который нельзя отрицать, он чрезвычайно важен. В Швейцарии не такая острая 
ситуация с пандемией коронавируса, как в соседних государствах, поэтому курорты можно оставить открытыми, 
соблюдая на них все санитарные правила. И здесь мы приняли крайне строгие меры по ограничению рисков", - сказал 
мэр муниципалитета Бань, расположенного недалеко от горнолыжного курорта Вербье, Элой Россье. 

Таким образом, члены Европейского союза не смогли выработать единую стратегию запуска горнолыжных 
курортов в предстоящем зимнем сезоне. Сообщается, что все участники ЕС теперь будут по-своему делать выбор, 
поскольку Брюссель оставил это решение за местными властями. 

Следует отметить, что Австрия возобновит работу туристической отрасли с 7 января. 
Во Франции идею запретить катание на лыжах поддержали, однако при этом оставляют открытыми горнолыжные 

деревни во Французских альпах. Французские туристы смогут приезжать туда на отдых, но все подъемники и трассы 
будут закрыты. 

Канцлер Германии Ангела Меркель заявила ранее, что Германия не только не намерена открывать свои 
горнолыжные курорты, но и планирует убедить пойти на такие же шаги других членов ЕС. 

"Я бы предпочел иметь общее соглашение на европейском уровне: никаких подъемников, никаких отпусков", - 
заявил ранее премьер Баварии Маркус Седер. 

Остальные участники ЕС, которые также являются популярными горнолыжными дестинациями, пока не 
объявили окончательное решение по открытию горнолыжных курортов. Ожидается, что в ближайшее время об этом 
могут сообщить Болгария, Чехия, Словения и другие страны. 

https://tengrinews.kz/europe/shveytsariya-otkryivaet-gornolyijnyie-kurortyi-nesmotrya-421947/ 
Число случаев коронавируса в Германии превысило 1,1 млн 

Число зафиксированных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 в Германии увеличилось за сутки на 22 
046 и достигло 1 106 789. 

https://vz.ru/news/2020/6/10/1044285.html
https://vz.ru/news/2020/5/14/1039342.html
https://vz.ru/news/2020/12/3/1073787.html
https://www.zakon.kz/
https://www.unilad.co.uk/
https://www.zakon.kz/5049776-gruzoviki-s-vaktsinami-ot-koronavirusa.html
https://russian.rt.com/world/news/809190-greciya-sutki-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/809363-greciya-vseobschiy-karantin
https://www.rainews.it/ran24/speciali/2020/covid19/
https://russian.rt.com/world/news/809204-italiya-koronavirus-statistika
https://tengrinews.kz/
https://www.dw.com/en/switzerland-bucks-european-trend-by-opening-ski-slopes/a-55801232
https://tengrinews.kz/europe/shveytsariya-otkryivaet-gornolyijnyie-kurortyi-nesmotrya-421947/
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Об этом сообщает Институт Роберта Коха. 
За прошедшие 24 часа жертвами COVID-19 стали 479 человек, общее число летальных случаев возросло до 

17 602. 
https://russian.rt.com/world/news/809244-germaniya-statistika-koronavirus 
В Латвии заявили о наличии признаков коллапса в системе здравоохранения  

Глава Службы неотложной медицинской помощи Латвии Лиене Ципуле заявила, что в системе здравоохранения 
страны уже есть признаки коллапса, который вызвала коронавирусная инфекция. 

Об этом она сказала изданию Ir. 
По её словам, даже самые строгие ограничения для борьбы с инфекцией не смогут улучшить ситуацию в 

больницах страны. 
«Фактически мы находимся в ситуации, когда появляются проблемы с госпитализацией неотложных пациентов 

— во многих больницах закрыты приёмные отделения, многие больницы прекратили плановое лечение, и в 
ближайшие дни, скорее всего, оно будет прекращено по всей стране. В определённой мере признаки коллапса в 
системе уже есть... Возможно, это ещё не совсем коллапс, однако мы близки к этому состоянию», — цитирует её 
ТАСС. 

Она также добавила, что осложняет ситуацию и то, что болеют сами медики. 
https://russian.rt.com/ussr/news/809407-latviya-kollaps-zdravoohranenie?utm_source=smi2 
В Сербии за сутки выявлено более 7 тысяч случаев коронавируса  

В Сербии за сутки выявили 7802 новых случая коронавирусной инфекции, общее число пациентов с COVID-19 
достигло 199 158. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 
Отмечается, что за прошедшие 24 часа в Сербии скончался 61 человек с COVID-19, всего в стране умерли 1765 

пациентов. 
Ранее президент Сербии Александр Вучич заявил, что страна приближается к катастрофическому 

сценарию развития эпидемии коронавируса. 
21 ноября в Сербии ввели ограничения на работу кафе и торговых точек. 
https://russian.rt.com/world/news/809459-serbiya-koronavirus-zabolevaemost 
Российскую вакцину «Спутник V» доставили в Сербию для исследований 

В Сербию для проведения исследований доставили 20 доз российской вакцины от коронавирусной инфекции 
COVID-19 «Спутник V». Об этом в эфире национального телевидения Сербии РТС сообщил президент страны 
Александр Вучич. 

 «Наша задача — обеспечить (наличие. — RT) вакцин. Пусть люди берут какую хотят: любая вакцина хорошая 
из тех, которые будут зарегистрированы в крупных странах, идёт ли речь о США, ЕС, Китае, России. Я вам могу дать 
эксклюзивную информацию: сегодня прибыла российская вакцина в Сербию, 20 доз», — приводит ТАСС слова 
Вучича. 

Он отметил, что в ближайшее время сербские специалисты смогут исследовать «Спутник V», чтобы 
решить, будет Сербия использовать данный препарат или нет. 

Ранее в Минпромторге России сообщили, что вакцина «Спутник V» в количестве 20 доз поступит в Сербию до 
конца текущей недели.   

https://russian.rt.com/world/news/809573-serbiya-rossiya-vakcina 
Число жертв коронавируса в Великобритании превысило 60 тысяч  

Число жертв коронавируса в Великобритании превысило 60 тыс., за последние сутки умерли 414 человек. 
Как сообщает Sky News, за последние 24 часа в стране зафиксировано 14 879 случаев COVID-19. 
Общее число инфицированных за время пандемии составило 1 674 134. 
Всего в Великобритании от последствий коронавирусной инфекции умерли 60 113 человек. 
Накануне в Великобритании число выявленных случаев COVID-19 за сутки увеличилось на 16 170. 
https://russian.rt.com/world/news/809492-zhertvy-covid-velikobritaniya 
Во Франции пообещали сделать вакцины от COVID бесплатными для всех 

Премьер-министр Франции Жан Кастекс заявил, что вакцины против коронавирусной инфекции COVID-19 во 
Франции будут бесплатными для всех. 

 «Вакцинация будет бесплатной для всех», — приводит РИА Новости слова Кастекса. 
Он отметил, что на эти цели из бюджета будет направлено €1,5 млрд в 2021 году. 
По словам главы правительства, Франция будет располагать потенциалом в 200 млн доз. 
https://russian.rt.com/world/news/809526-franciya-covid-vakciny 
В Италии за сутки выявили более 23 тысяч случаев коронавируса  
В Италии за сутки выявили 23 225 случаев заболевания коронавирусной инфекцией, общее число пациентов с 

COVID-19 достигло 1 664 829. 
Об этом сообщает Rai News со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
За сутки в Италии умерли 993 пациента с коронавирусом, всего скончались 58 038 человек. 
https://russian.rt.com/world/news/809509-italiya-koronavirus-statistika 
 
Резкое ухудшение ситуации с COVID-19 в США предсказал Байден 

Объявивший о своей победе на выборах президента США Джо Байден предсказал большой рост числа смертей 
от COVID-19 в стране. По его оценке, к январю 2021 года от коронавируса в стране могут скончаться еще 250 тысяч 
человек, передает корреспондент Tengrinews.kz со ссылкой на DW. 

"Я не хочу никого пугать, но вы поймите факты: в период между сегодняшним днем и январем мы, вероятно, 
потеряем еще 250 тысяч человек", - сказал политик, выступая на онлайн-конференции с участием сотрудников и 
владельцев малых предприятий. 

При этом Байден не указал, на чем основывается его прогноз. 
Между тем в Белом доме не собираются отказываться от празднования Рождества. 
"Если можно разорять магазины, сжигать здания и выходить на протесты, то можно сходить и на рождественский 

праздник", - заявила в этой связи на пресс-конференции официальный представитель Белого дома Кейли Макэнани. 
При этом она пояснила, что празднование Рождества в Белом доме будет проходить с соблюдением всех мер 

предосторожности и с чувством ответственности. 

https://experience.arcgis.com/experience/478220a4c454480e823b17327b2bf1d4
https://russian.rt.com/world/news/809244-germaniya-statistika-koronavirus
https://ir.lv/2020/12/02/kolapsa-pazimes-jau-ir/
https://russian.rt.com/ussr/news/809407-latviya-kollaps-zdravoohranenie?utm_source=smi2
https://russian.rt.com/world/news/807002-serbiya-koronavirus-scenarii
https://russian.rt.com/world/news/807002-serbiya-koronavirus-scenarii
https://russian.rt.com/world/news/805326-serbiya-koronavirus-ogranicheniya
https://russian.rt.com/world/news/809459-serbiya-koronavirus-zabolevaemost
https://russian.rt.com/world/news/808446-vakcina-covid-19-serbiya
https://russian.rt.com/world/news/809573-serbiya-rossiya-vakcina
https://news.sky.com/story/covid-19-uk-deaths-pass-60-000-as-another-414-are-recorded-and-14-879-more-cases-12150076
https://russian.rt.com/world/news/809141-britaniya-sutki-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/809492-zhertvy-covid-velikobritaniya
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/809526-franciya-covid-vakciny
https://www.rainews.it/ran24/speciali/2020/covid19/
https://russian.rt.com/world/news/809509-italiya-koronavirus-statistika
https://tengrinews.kz/
https://www.dw.com/ru/%D1%82%D0%B5%D0%BC%D1%8B-%D0%B4%D0%BD%D1%8F/s-9119
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Отметим, с начала пандемии коронавирусом заразились в США более 13,7 миллиона человек, скончались около 
270 тысяч пациентов. В свою очередь эксперты Университета имени Вашингтона подсчитали, что в случае 
ослабления карантинных мер число жертв COVID-19 в США до конца января 2021 года может вырасти до 502 тысяч, 
а в случае ужесточения этих мер - до 367 тысяч. 

https://tengrinews.kz/usa/rezkoe-uhudshenie-situatsii-covid-19-ssha-predskazal-bayden-421994/ 
В США за сутки от коронавируса умерли более 3100 человек 

За прошедшие сутки в США жертвами коронавирусной инфекции COVID-19 стали 3157 человек. Это является 
рекордным показателем для страны за всю пандемию. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Число летальных исходов из-за COVID-19 в США уже превысило 273 тыс. 
Уточняется, что за прошедшие 24 часа в стране выявили 200 070 случаев коронавируса, всего в стране было 

зафиксировано более 13,9 млн больных COVID-19. 
Ранее сообщалось, что американские учёные нашли «уязвимое место» у коронавирусов. 
https://russian.rt.com/world/news/809448-ssha-koronavirus-statistika 
В США установлены антирекорды заболеваемости и госпитализаций с COVID 

Москва. 3 декабря. INTERFAX.RU - Рекордные показатели по суточному заражению и госпитализации пациентов 
с коронавирусом зафиксированы в США, сообщает "Би-би-си". 

В среду, 3 декабря, в Соединенных Штатах выявлены 195 695 новых заболевших. Скончались за сутки 2 733 
человека - этот показатель близок к антирекорду. 

По данным COVID Tracking Project, на которые ссылается телерадиокорпорация, общее число инфицирований 
приближается к 14 млн, число погибших превысило 264 тыс. 

Количество пациентов с COVID-19, которые сейчас находятся в больницах, впервые превысило 100 тыс., что в 
два раза больше, нежели в начале ноября. 

Отмечается, что показатели растут в последние недели - почти по 1 млн новых заражений в неделю, то есть в 
стране каждые 99 минут заболевает новый пациент. 

https://www.interfax.ru/world/739764 
Домашнюю изоляцию ввели в Лос-Анджелесе из-за COVID-19, США ставит антирекорды по смертности  

Власти Лос-Анджелеса ввели в мегаполисе домашнюю изоляцию для всех жителей. Они должны оставаться 
дома за исключением некоторых случаев, передает KTLA. По заявлению мэрии, все жители Лос-Анджелеса должны 
оставаться в своих домах и соблюдать городской приказ о "безопасности дома". Власти Лос-Анджелеса разослали 
текстовое уведомление 2 декабря 2020 года. Введены также ограничения для предприятий. Им необходимо 
прекратить деятельность, необходимую присутствие персонала. В соответствии с порядком округа запрещены все 
публичные и частные собрания с людьми из более чем одной семьи, за исключением религиозных служб и протестов 
на открытом воздухе. Согласно документу, невыполнение нового санитарного приказа будет считаться 
правонарушением, за которое будут наложены штрафы, а также наказание в виде тюремного заключения. ЧИТАЙТЕ 
ТАКЖЕ Байден: Еще 250 тысяч американцев умрет от COVID-19 до 2021 года Мэр города Эрик Грасетти призвал 
граждан оставаться дома и отменить все второстепенные встречи. В среду в Лос-Анджелесе было госпитализировано 
2439 человек с COVID-19, это самое большое число госпитализаций за все время пандемии. За сутки в США 
зафиксировали более 2,7 смертей от COVID-19. Это очередной антирекорд с апреля месяца. Накануне ВОЗ сообщила 
об уменьшении числа новых случаев заражения за неделю, сокращение наблюдается в Европе и Юго-Восточной 
Азии. Однако в США продолжается рост. На сегодняшний день, по данным Университета Джонса Хопкинса, в США 13 
924 956 зарегистрированных случаев КВИ, из них 273 835 – со смертельным исходом. Ранее Джо Байден предрек еще 
250 тыс. смертей от COVID-19 среди американцев до конца 2020 года. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/world/1887664-domasnuu-izolaciu-vveli-v-los-andzelese-iz-za-covid-19-ssa-stavit-antirekordy-
po-smertnosti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Генконсульство России в Нью-Йорке закроют на десятидневный карантин 

Генеральное консульство России в Нью-Йорке закроется на карантин с 4 декабря сроком на 10 дней. Об этом 
говорится в сообщении генконсульства, опубликованном в Twitter. 

 «В связи с обострением эпидемиологической обстановки генконсульство России в Нью-Йорке будет закрыто 
на карантин с 4 по 14 декабря включительно, — говорится в тексте. 

Уточняется, что посетители, ранее записанные на приём в указанные сроки, будут приняты в приоритетном 
порядке после возобновления работы генконсульства. 

https://russian.rt.com/world/news/809571-rossiya-konsulstvo-karantin 
Pfizer представит данные по вакцине от коронавируса регулятору США 

Компания Pfizer и ее партнер BioNTech представят данные по испытанию вакцины от коронавируса своего 
производства американскому медицинскому регулятору FDA, а затем в научный журнал, где его смогут рецензировать 
ученые, сообщил РИА Новости представитель Pfizer. 

"Как сообщило FDA, в первой половине декабря состоится публичная встреча Консультативного совета по 
вакцинам и аналогичным биопродуктам (VRBPAC), на этой встрече Pfizer и BioNTech представят данные по 
безопасности и эффективности, уже поданные в FDA, и ответят на вопросы членов комитета", - сказал представитель 
компании. 

"Pfizer и BioNTech планируют подать данные по эффективности и безопасности из исследования на экспертную 
оценку в научном журнале после того, как будет завершен анализ данных", - добавил он. Когда это произойдет, 
представитель компании не уточнил. 

Вакцина фармкомпаний Pfizer и BioNTech против коронавируса была в среду одобрена для применения в 
Великобритании, в ближайшее время ожидается рассмотрение этого вопроса в США и других странах. По данным 
Pfizer, вакцина показала высокую эффективность. 

https://forbes.kz/news/2020/12/03/newsid_238958 
Минздрав Канады назвал сроки одобрения вакцины от COVID-19 

Представитель Минздрава Суприя Шарма заявила в эфире радио CBC, что специалисты ведомства намерены 
одобрить применение вакцины от коронавируса в течение ближайших семи-десяти дней. 

 «Достаточно сложно назвать точный день, но прогресс идёт очень быстро, и мы ожидаем, что в течение 
следующих семи-десяти дней будет принято окончательное решение», — цитирует её ТАСС. 

Как указывает агентство, до этого Шарма заявляла, что первым канадский сертификат, скорее всего, получит 
препарат американской компании Pfizer и её германского партнёра BioNTech. 

https://tengrinews.kz/usa/rezkoe-uhudshenie-situatsii-covid-19-ssha-predskazal-bayden-421994/
https://ria.ru/20201203/pogibshie-1587546122.html
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/nopolitics/news/794014-uchyonye-uyazvimoe-mesto-koronavirusy
https://russian.rt.com/world/news/809448-ssha-koronavirus-statistika
https://www.bbc.com/news/world-us-canada-55170329
https://www.interfax.ru/world/739764
https://www.nur.kz/world/1887664-domasnuu-izolaciu-vveli-v-los-andzelese-iz-za-covid-19-ssa-stavit-antirekordy-po-smertnosti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1887664-domasnuu-izolaciu-vveli-v-los-andzelese-iz-za-covid-19-ssa-stavit-antirekordy-po-smertnosti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://twitter.com/rcgnewyork/status/1334550584209399809
https://russian.rt.com/world/news/809571-rossiya-konsulstvo-karantin
https://forbes.kz/news/2020/12/03/newsid_238958
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https://russian.rt.com/world/news/809500-minzdrav-kanady-odobrenie-vakcina 
В Чили продлили режим катастрофы из-за коронавируса 

Президент Чили Себастьян Пиньера решил продлить действие режима катастрофы в стране из-за ситуации с 
коронавирусной инфекцией COVID-19. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на трансляцию его выступления. 
«Я хочу объявить, что мы продлим на 90 дней, то есть с 13 декабря по 13 марта, режим катастрофы, 

предусмотренный нашей Конституцией», — сказал он. 
https://russian.rt.com/world/news/809521-chili-rezhim-katastrofa-prodlenie 
В Колумбии за сутки выявили более 9 тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Колумбии возросло на 9297 и достигло 
1 334 089. 

Об этом говорится в сообщении на странице Министерства здравоохранения и социальной защиты Колумбии 
в Twitter. 

С момента начала пандемии в стране умерли 37 117 пациентов с коронавирусом. 
Общее число выздоровевших превышает 1,2 млн человек. 
https://russian.rt.com/world/news/809223-kolumbiya-koronavirus-statistika 
В Мексике за сутки выявили более 11 тысяч случаев заболевания COVID-19 

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Мексике возросло на 11 251 и достигло 
1 133 613. 

Об этом сообщил замглавы Минздрава страны Уго Лопес-Гатель в Twitter. 
Общее число летальных исходов в Мексике увеличилось до 107 565. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели более 836 тыс. пациентов с COVID-19. 
https://russian.rt.com/world/news/809240-meksika-koronavirus-statistika 
Венесуэла намерена сертифицировать в ВОЗ своё лекарство от COVID-19 

Президент Венесуэлы Николас Мадуро заявил о намерении своей страны сертифицировать во Всемирной 
организации здравоохранения (ВОЗ) своё лекарство от коронавирусной инфекции COVID-19. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на трансляцию выступления Мадуро. 
«Венесуэла задействовала протоколы Всемирной организации здравоохранения для сертификации молекулы 

DR10, недавно обнаруженной в нашей стране, которая обладает лечебными свойствами против…COVID-19», — 
отметил он. 

Вместе с этим он призвал страны сформировать альянс для массового производства препарата, как только он 
будет одобрен. 

https://russian.rt.com/world/news/809549-venesuela-lekarstvo-voz 
В Бразилии за сутки зафиксировали более 50 тысяч случаев коронавируса 

В Бразилии за прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 
возросло на 50 434, достигнув 6 487 084. 

Об этом сообщается на официальном сайте Министерства здравоохранения Бразилии. 
Общее число летальных исходов в стране достигло 175 270. 
С момента начала пандемии в Бразилии выздоровели 5 725 010 пациентов с коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/809576-braziliya-koronavirus-zabolevaemost 
 

СПР 
"Пандемическую усталость" зафиксировала ВОЗ 

Она заставляет людей игнорировать установленные ограничения. 
Девять месяцев пандемии изменили привычный уклад жизни людей и стали причиной накопившейся 

усталости. Согласно исследованию Всемирной Организации Здравоохранения (ВОЗ), проведенному в 27 
странах мира, психологическая усталость от долгих месяцев неопределенности охватила около 60% 
населения, сообщает zakon.kz. 

Эксперты признают, что "пандемическая усталость" заставляет многих игнорировать установленные 
ограничения и рекомендации по профилактике коронавируса. По словам Ханса Клюге, директора Европейского 
региона ВОЗ, для преодоления COVID-19 недостаточно одной медицинской составляющей. Необходимо, чтобы 
власти прислушивались к людям, взаимодействовали с ними и слышали их потребности. 

Вера Этчес, доктор из Оттавы, совместно с группой экспертов предложила Совету по здравоохранению 
канадской провинции Онтарио использовать подход снижения вреда к сосуществованию с COVID-19. По мнению 
ученых, пандемия не прекратится в ближайшее время, и люди должны иметь возможность жить в привычных для них 
условиях. Если держать закрытыми заведения общественного питания долго, это заставит людей общаться в 
закрытых помещениях, где нет физического дистанцирования. Поэтому Этчес предложила не запрещать посещение 
ресторанов и кафе, а свести к минимуму риски передачи инфекции. 

Концепция снижения вреда призывает отказаться от существующей парадигмы запретов и ограничений, и 
перейти к управлению рисками. Ведь чем дольше продолжается пандемия, тем больше психологическая 
утомляемость влияет на пренебрежение правилами изоляции. 

Власти Онтарио прислушались к мнению экспертов и в начале ноября приняли новую стратегию. Она 
предполагает, что рестораны, бары и тренажерные залы остаются открытыми во всех сценариях, кроме наихудших, 
с возрастающими ограничениями, в зависимости от количества случаев заболевания и возможностей 
здравоохранения. 

В Казахстане режим послабления после двух карантинов был введен в конце августа, что дало возможность 
возобновить работу объектов культуры, тренажерных залов, бассейнов, спорткомплексов и заведений общественного 
питания с ограничениями по количеству посетителей. 

Миллионы людей испытывают сейчас усталость от коронавируса, поэтому забывают мыть руки, носить маски, 
соблюдать дистанцию с другими людьми. Эта кризисная усталость понятна, но, как специалист, я считаю, что 
необходимо продолжать соблюдать все меры безопасности. Эпидемия коронавируса стала вызовом для всего 
человечества. В каждой стране складываются свои особенности распространения и протекания заболевания, которые 
зависят во многом от образа жизни, традиций, привычек и жизненного уклада, - считает Бахыт Туменова, врач, 
президент ОФ "Аман-саулык" и эксперт в области снижения вреда. 

https://russian.rt.com/world/news/809500-minzdrav-kanady-odobrenie-vakcina
https://russian.rt.com/world/news/809521-chili-rezhim-katastrofa-prodlenie
https://twitter.com/MinSaludCol/status/1334251351942041600
https://russian.rt.com/world/news/809223-kolumbiya-koronavirus-statistika
https://twitter.com/HLGatell/status/1334305917857275905
https://russian.rt.com/world/news/809240-meksika-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/809549-venesuela-lekarstvo-voz
https://susanalitico.saude.gov.br/extensions/covid-19_html/covid-19_html.html
https://russian.rt.com/world/news/809576-braziliya-koronavirus-zabolevaemost
https://www.zakon.kz/
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Эксперт подчеркивает, что наряду с соблюдением мер предосторожности, важно сокращать негативное влияние 
факторов риска, которые подрывают иммунитет. 

Тяжелые формы течения болезни, вызванные коронавирусной инфекцией, и высокая смертность наблюдаются 
среди людей с сопутствующими хроническими болезнями сердечно-сосудистой системы, хроническими 
заболеваниями легких с обструктивным синдромом, сахарным диабетом, которые усугубляются неправильным 
питанием, вредными привычками, малоподвижным образом жизни. Поэтому основной акцент в профилактике должен 
быть сделан на снижение вреда от факторов риска неинфекционных заболеваний, - добавила Бахыт Туменова. 

На сегодня в стране зафиксировано 133 887 случаев заражения коронавирусом. Полностью вылечились 118 004 
человека. Летальных случаев 1990. 

https://www.zakon.kz/5049749-pandemicheskuyu-ustalost-zafiksirovala.html 
Врач рассказала, как не заболеть COVID-19 на корпоративе  

На корпоративе сложно избежать тесного контакта с другими людьми. Российский врач рассказала, как снизить 
риск инфицирования COVID-19 на данном мероприятии, передает NEWS.ru. Перед тем, как собираться, эксперт 
рекомендует сдать всем тест на антитела к COVID-19, чтобы убедиться, что никто из присутствующих не был 
источников заражения. Также врач напоминает о соблюдении социальной дистанции. Специалисты предостерегают, 
что проведение подобных мероприятий может быть чревато огромным риском как для подчиненных, так и для 
руководителей. В случае массового заражения это может повлечь за собой неприятные последствия. В том числе и 
привлечение к ответственности. Напомним, ученые оценили новый способ защиты человека от COVID-19. А 
иммунолог рассказал об одной странности у некоторых коронавирусных больных пациентов.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887700-vrac-rasskazala-kak-ne-zabolet-covid-19-na-
korporative/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Эксперты назвали признаки того, что пора выбросить защитную маску  

Многоразовые тканевые маски пока являются лучшим средством защиты от коронавируса. Эксперты 
перечислили признаки, которые сигнализируют о том, что маску пора уже выбросить, передает Huffington Post. В 
первую очередь изношенные резинки являются сигналом к утилизации маски. Растянутые крепления не позволяют 
маске плотно прилегать к лицу, что увеличивает риск инфицирования. Клинический эксперт по общественному 
здравоохранению и инфекционным заболеваниям Кристина М. Мэдисон сказала, что маску также следует заменить, 
"если зажим для носа больше не плотно прилегает к носу". Выбросите средство защиты, если на нем имеются дырки, 
разрывы и торчащие нитки. Через эти отверстия может пройти вирус в организм человека. Не используйте маску, 
если на ней есть пятна после стирки. По словам врача Линн Постон, это еще один признак износа маски.  

"Маска с пятнами, вероятно, использовалась слишком часто и требует замены", - отметила специалист. По 
словам косметолога-дерматолога Говарда Собела, основателя Sobel Skin, материалы маски могут становиться 
тоньше из-за большого количества стирок. Тонкая ткань обеспечивает более слабый барьер для передачи 
коронавируса. Для сохранения защитной функции маски важно ее правильно стирать. Лучше перед стиркой 
ознакомиться с инструкциями по уходу, прилагаемыми к защитному средству. Также стоит утилизировать маску, если 
она прошла более 30 стирок.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887627-eksperty-nazvali-priznaki-togo-cto-pora-vybrosit-zasitnuu-
masku/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Доктора Комаровского возмутили народные советы против коронавируса  
Помимо подобных бессмысленных советов от COVID-19, граждане зачастую скупают в 

аптеках лекарства, которые им не только не помогут, но и потенциально навредят.  
Врач и телеведущий Евгений Комаровский возмутился некоторыми народными советами по борьбе с 

коронавирусом. В интервью Politeka Online, опубликованном на YouTube, он отметил, что перечисленные 
рекомендации — от людей с «пещерным уровнем» знаний о медицине. 

«Сегодня буквально я получил два письма о том, что надо смазывать нос ватными палочками, смоченными в 
хозяйственном мыле. И это очень помогает. А тема дышать над спиртом, над самогонкой — это вообще маст-хэв, без 
этого вообще никак», — отметил доктор. Так он ответил на вопрос о самых глупых рекомендациях, которые встречал. 

По словам Комаровского, помимо подобных бессмысленных советов от COVID-19, граждане зачастую скупают в 
аптеках лекарства, которые им не только не помогут, но и потенциально навредят. Он также заметил, что люди 
критично оценивают врачей, которые не выписывают им антибиотики. 

«Значительная часть населения находится на таком очень пещерном уровне в плане медицинского 
образования», — констатировал специалист. Комаровский заключил, что на частном уровне есть проекты, цель 
которых — исправить эту ситуацию и улучшить знания граждан, но это не является государственной политикой. 

Ранее Евгений Комаровский ответил на вопрос зрителя, перечислив все известные ему популярные мифы о 
коронавирусе. Врач вспомнил, как при возникновении пандемии люди боялись заказывать посылки с AliExpress и есть 
бананы, а чуть позже появились утверждения о том, что вирус распространили инопланетяне. 

https://www.caravan.kz/news/doktora-komarovskogo-vozmutili-narodnye-sovety-protiv-koronavirusa-695799/ 
Врач объяснил, для каких пациентов с коронавирусом опасно ночное время  

По его словам, в медучреждениях созданы все условия для постоянного контроля за состоянием больных. 
Заведующий Центром анестезиологии и реаниматологии Валерий Субботин считает, что тяжесть 

коронавирусной инфекции у пациентов в реанимации не зависит от времени суток, риски для здоровья человека могут 
представлять не часы, а определённое состояние во сне. 

В интервью радио Sputnik врач рассказал, что опасность именно ночных часов для большинства пациентов с 
CoViD-19 — это миф. На самом деле угроза есть только для граждан с серьёзными сопутствующими заболеваниями. 

— Если мы говорим о пациентах с сопутствующей значимой патологией, например с хронической 
обструктивной болезнью лёгких или с избыточной массой тела, то у них к определённому времени при 
углублении сна действительно могут возникать различные физиологические изменения, вплоть до остановки 
дыхания, — уточнил специалист. 

По словам Субботина, такие патологии диагностируются быстро и врачи всегда учитывают их при лечении. Он 
также добавил, что в больницах, специализирующихся на приёме людей с коронавирусом, созданы все условия для 
постоянного контроля за состоянием здоровья таких пациентов. Больные всегда находятся под мониторным 
контролем, любые отклонения сразу фиксируются, о них становится известно врачам. 

— Клиники хорошо оснащены, в них есть всё, что необходимо по стандартам мониторинга. Обычные 
мониторные системы достаточно хорошо отслеживают состояние человека, — резюмировал Субботин. 

https://www.zakon.kz/5049749-pandemicheskuyu-ustalost-zafiksirovala.html
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887700-vrac-rasskazala-kak-ne-zabolet-covid-19-na-korporative/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887700-vrac-rasskazala-kak-ne-zabolet-covid-19-na-korporative/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887627-eksperty-nazvali-priznaki-togo-cto-pora-vybrosit-zasitnuu-masku/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887627-eksperty-nazvali-priznaki-togo-cto-pora-vybrosit-zasitnuu-masku/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.youtube.com/channel/UCHgiqmsIHN2PlQnBIRFRGGg
https://lenta.ru/news/2020/11/25/komar/
https://www.caravan.kz/news/doktora-komarovskogo-vozmutili-narodnye-sovety-protiv-koronavirusa-695799/
https://radiosputnik.ria.ru/20201202/koronavirus-1587195872.html
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Ранее глава Минздрава РФ Михаил Мурашко заявил, что наибольшую тревогу вызывает ситуация с 
распространением коронавирусной инфекции в Петербурге и Калининградской области. 

https://life.ru/p/1356874 
Люди продолжают пить антисептики. Ученые бьют тревогу 
Глотание спиртсодержащих антисептиков для рук все чаще приводит к отравлениям и смертям, 

демонстрирует новый отчет, опубликованный в BMJ Evidence Based Medicine. Ученые озабочены тем, что люди 
обычно не осведомлены о потенциальных опасностях. 

Санитайзеры выпускают в виде жидкостей, гелей и пены. Их действующим веществом может быть этиловый или 
изопропиловый спирт. Антисептики для рук плотно вошли в наш быт после начала пандемии. Они всегда под рукой 
дома, в больнице, на работе и не только. У автора нового обзора вызывает опасение то, информация о токсичности 
антисептиков при приеме внутрь – случайном или специальном – мало распространена. Часть таких отравлений 
можно предотвратить. 

В Великобритании в этом году количество отравлений антисептиками при приеме внутрь увеличилось на 65% по 
сравнению с 2019 годом (до 398). Американские Центры по контролю и профилактике заболеваний сообщают о 
четырех смертях после таких отравлений. Описаны два случая непреднамеренных отравлений детей. В России СМИ 
также сообщают о подобных отравлениях со смертельным исходом. 

Автор обзора указывает, что алкоголь антисептиков для рук также может вызывать смерть, взаимодействуя с 
лекарствами, которые принимает человек. В обзоре приведен случай смертельного отравления женщины, которая 
принимала антидепрессант. В еще одном описанном случае пациент гериатрического отделения, страдавший от 
деменции, отравился антисептиком, который крепился к его кровати. 

В новом обзоре предложены следующие меры профилактики отравлений. 

 Антисептики для рук должны использоваться только для обработки рук, их нельзя глотать. 

 Эти продукты необходимо хранить в недоступных для детей местах. Дети должны пользоваться ими только 
под наблюдением взрослых. 

 Медицинских работников и обычных людей нужно обучить пользованию антисептиками, объяснить, в каких 
случаях их следует предпочесть обычному мытью рук. Следует распространить информацию о возможных тяжелых 
последствиях приема антисептиков внутрь. 

 Большие объемы антисептиков должны расфасовываться в бутылки, защищенные от детей или в 
распылители с блокировкой. 

 Производители должны снабдить антисептики четкими указаниями о потенциальной опасности при 
использовании не по назначению. 

 Органы здравоохранения должны усилить мониторинг и анализ отравлений и смертей. 
Для больниц, считают ученые, требуется разработать национальные руководства по использованию 

антисептиков для рук. Они должны включать инструкции по помощи в случае отравления этими продуктами. В 
лечебных учреждениях нужно следить за расходом антисептиков. В педиатрических, психиатрических и 
гериатрических отделениях антисептики не должны находиться во всеобщем доступе. 

https://medportal.ru/mednovosti/lyudi-ne-dolzhny-pit-antiseptiki-dlya-ruk-novyy-otchet/ 
 

Новости науки 
Новые данные: сколько сохраняются антитела к коронавирусу 

Чем тяжелее были симптомы у больных коронавирусом, тем сильнее вырабатываются антитела. 
Японские медики выяснили, сколько сохраняются антитела к коронавирусу, передает zakon.kz. 

Медики в Иокогаме провели исследование, и выяснили, что антитела у перенесших коронавирус сохраняются 
как минимум полгода, пишет РИА Новости. 

Специалисты проверили на наличие антител 376 переболевших коронавирусом человек, в возрасте от 20 до 70 
лет. Они переболели полгода назад. Выяснилось, что антитела в их крови присутствуют до сих пор. 97% антител у 
тех, кто переболел в легкой форме и 100% - у тех, кто тяжело перенес КВИ. 

Получается, что чем тяжелее были симптомы у больных коронавирусом, тем сильнее вырабатываются антитела. 
Врачи намерены провести еще одну проверку через полгода, чтобы выяснить, сохраняются ли антитела дольше 

шести месяцев. 
Но медики не утверждают, что есть уверенность в том, что люди с антителами не могут повторно заразиться 

коронавирусом. Поэтому меры предосторожности для таких людей никто не отменяет. 
https://www.zakon.kz/5049738-novye-dannye-skolko-sohranyayutsya.html 
Иммунолог рассказал об одной странности у некоторых пациентов с COVID-19  

Российский врач рассказал, что у некоторых пациентов наблюдается странность - температура тела вначале 
высокая, а потом резко снижается, передает Lenta. Российский врач иммунолог-аллерголог рассказал о странности у 
некоторых пациентов с COVID-19 - нестабильная температура тела. Если первые несколько дней у человека она 
повышенная, то последующие дни она резко падает до 35. "У некоторых 1,5-2 недели высокая температура. У 
некоторых другая ситуация: они пару дней потемпературят, а потом у них снижается температура до 35 градусов и 
ниже. То есть во время самого заболевания, если легкая форма ковида, у некоторых температура ниже нормы 
держится", - говорит специалист. Это, по мнению врача, свидетельствует о нарушении регуляции обмена веществ.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887563-immunolog-rasskazal-ob-odnoj-strannosti-u-nekotoryh-pacientov-s-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Другой способ защиты человека от COVID-19 оценили ученые  

Ученые выяснили, как можно использовать Т-клетки, которые вырабатываются в организме человека, 
бессимптомно перенесшего КВИ, передает РБК. Если в крови человека не найдены антитела к SARS-CoV-2, это не 
значит, что он не перенес КВИ. В таких случаях противостояние вирусу могли дать Т-лимфоциты. Заведующий 
лабораторией трансплантационной иммунологии Национального медицинского исследовательского центра (НМИЦ) 
гематологии Минздрава России Григорий Ефимов считает, что чем легче прошло заболевание, тем выше вероятность 
того, что антитела не будут выявлены. В исследовании на базе НМИЦ гематологии рассматривались 34 
переболевших добровольца и две группы здоровых доноров по 14 и десять человек. "Мы изучали, как у них устроен 
антительный и Т-клеточный (иммунный) ответ. У подавляющей части переболевших, у которых нет антител, есть Т-
клеточный ответ. В другом исследовании мы набирали специально людей без антител, которые были в тесном 
контакте с больными, они не заболели сами и антител не выработали, и выяснили: у большего процента среди них 

https://life.ru/p/1356784
https://life.ru/p/1356874
https://ebm.bmj.com/content/early/2020/11/24/bmjebm-2020-111568
https://meduza.io/news/2020/11/20/v-yakutii-shest-chelovek-umerli-vypiv-antiseptik-dlya-ruk-esche-troe-nahodyatsya-v-krayne-tyazhelom-sostoyanii
https://medportal.ru/mednovosti/lyudi-ne-dolzhny-pit-antiseptiki-dlya-ruk-novyy-otchet/
https://www.zakon.kz/
https://ria.ru/
https://www.zakon.kz/5049738-novye-dannye-skolko-sohranyayutsya.html
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887563-immunolog-rasskazal-ob-odnoj-strannosti-u-nekotoryh-pacientov-s-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887563-immunolog-rasskazal-ob-odnoj-strannosti-u-nekotoryh-pacientov-s-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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есть Т-лимфоциты", — рассказал Ефимов, пояснив, что последняя категория, вероятнее всего, перенесла COVID-19 
без симптомов.  

Т-лимфоциты способствуют выработке антител и убивают вирусные клетки – это и есть иммунная защита 
организма. Однако, как пояснил Ефимов, в механизме работы антител и Т-лимфоцитов есть существенные отличия. 
Антитела исчезают со временем из организма, а вмести с ними и защитная функция. Т-лимфоциты — живые, они 
способны делиться и их часть всегда присутствует в организме. "Из них значительная часть также погибнет, но какая-
то часть останется в виде клеток памяти. Эти клетки, судя по другим инфекциям, существуют десятилетиями. Как в 
случае с вирусом, который стал причиной атипичной пневмонии в 2003 году, у людей до 2020 года сохраняются T-
лимфоциты, которые распознают этот вирус", — пояснил Ефимов. Ч 

По словам доктора, усилить Т-лимфоцитную защиту можно с помощью вакцинации. Подобные исследования 
помогут создать специальные тесты для определения наличия Т-лимфоцитов. Но такой тест будет использоваться 
только «в сложных случаях», когда надо будет для каких-то целей подтвердить или исключить перенесенную 
инфекцию, а также для оценки эффективности иммунного ответа на вакцинацию.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887678-drugoj-sposob-zasity-celoveka-ot-covid-19-ocenili-
ucenye/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Назван наиболее частый источник заражения коронавирусом 
Ученые из Китая выяснили наиболее частый источник заражения коронавирусом, передает Tengrinews.kz со 

ссылкой на РИА Новости. 
Специалисты из Китая в своем исследовании проанализировали данные о 1178 пациентах и 15 648 их близких 

контактах в провинции Хунань, чтобы выявить наиболее распространенные пути передачи инфекции. Выяснилось, 
что риск заражения коронавирусом увеличивался в зависимости от продолжительности и близости социальных 
взаимодействий. 

Так, реже всего люди заражались в медицинских учреждениях, где соблюдались защитные меры, далее 
следовали общественный транспорт и заведения общественного питания. Вероятность заражения коронавирусом 
значительно возрастала при общении с широким кругом родственников и была самой высокой при проживании с 
заболевшим членом семьи. 

Также ученые пришли к выводу, что каждый дополнительный день дома с носителем увеличивает риск 
заражения коронавирусом на 10 процентов. 

При этом отмечается, что в рамках исследования рассматривались данные о заражении коронавирусом в разных 
местах и с разным количеством контактов, но в условиях введенного локдауна, когда члены одной семьи вынуждены 
были проводить больше времени вместе из-за самоизоляции. 

https://tengrinews.kz/science/nazvan-naibolee-chastyiy-istochnik-zarajeniya-koronavirusom-421982/ 
102-летняя женщина дважды выздоровела от COVID-19 

102-летняя жительница Нью-Йорка Анджелина Фридман пережила рак, внутреннее кровотечение, сепсис, 
испанский грипп, а теперь дважды победила коронавирус, передает Tengrinews.kz со ссылкой на Report Door. 

Фридман родилась в 1918 году на корабле, который перевозил иммигрантов из Италии в Нью-Йорк, это было как 
раз в разгар пандемии испанского гриппа. Несколько лет назад женщина заболела раком одновременно со своим 
мужем, который из-за болезни умер, и только Анджелина преодолела болезнь. 

По словам ее дочери Джоан Мерола, женщина, проживающая в Центре восстановительной терапии и 
сестринского ухода в Северо-Вестчестере, боролась с COVID-19 совсем недавно. Первый раз она заразилась вирусом 
в марте, когда ее доставили в больницу для проведения незначительной медицинской процедуры. Фридман 
самоизолировалась, когда узнала, что больна коронавирусом. Она боролась с болезнью на протяжении нескольких 
недель, пока тест не показал отрицательный результат. 

Через шесть месяцев после первого диагноза COVID-19 женщина снова заболела из-за массового заражения 
сотрудников и жителей дома престарелых. 17 ноября очередной тест дал отрицательный результат, и ее перевели 
из изоляции. 

"Моя мать выжила. Она пережила выкидыши, внутреннее кровотечение и рак. Она не человек. У нее 
сверхчеловеческая ДНК", - сказала ее дочь Джоан Мерола, отметив, что приписывает выживание своей матери 
железной воле к жизни. 

https://tengrinews.kz/world_news/102-letnyaya-jenschina-dvajdyi-vyizdorovela-ot-covid-19-421980/ 
Раскрыта картина поражения легких при коронавирусе  

Исследователи Национальной лаборатории новых инфекционных заболеваний (NEIDL), Центра 
регенеративной медицины (CReM) и Центра сетевой системной биологии (CNSB) раскрыла картину патогенных 
процессов в легких человека, пораженных коронавирусом. О научной работе, опубликованной в журнале Molecular 
Cell, сообщается в пресс-релизе на Phys.org. 

Исследователи изучили альвеолярные клетки легких в период от одного до 24 часов после инфицирования, 
чтобы понять, какие изменения происходят в клетках легких через один, три и шесть часов после заражения SARS-
CoV-2, а также какие изменения происходят через 24 часа после заражения. Все изменения сравнивали с 
неинфицированными клетками. 

Ученые выяснили, что SARS-CoV-2 уже через час вызывает в инфицированных клетках легких аномальные 
изменения в модификации белков, называемой фосфорилированием. Она играет важную роль в регулировании 
функции белков внутри здоровых клеток организма и является строго регулируемым процессом. Изменения в 
фосфорилировании помогают вирусу размножаться и разрушать клетки, что в конечном итоге приводит к 
обширному повреждению легких. 

По словам исследователей, как только SARS-CoV-2 попадает в легкие, он начинает использовать ресурсы 
зараженных клеток, которые необходимы им для нормального роста и функционирования. 

https://lenta.ru/news/2020/12/03/corona/ 
Медики обнаружили 18 лекарств, подходящих для лечения COVID-19 

В США обнаружили, что как минимум 18 уже существующих лекарственных препаратов против различных 
заболеваний могут использоваться для борьбы с коронавирусной инфекцией. Об этом сообщает Медицинская школа 
Бостонского университета (BUSM). 

Исследователи изучали, каким образом коронавирус попадает в клетки лёгких человека и какой наносит урон. 
Анализируя данные, они обнаружили, что по крайней мере 18 ранее существовавших препаратов могут быть в 
перспективе использованы для терапии COVID-19. Эти препараты показали исключительную способность 
блокировать разрастание вируса в клетках лёгких. 

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887678-drugoj-sposob-zasity-celoveka-ot-covid-19-ocenili-ucenye/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1887678-drugoj-sposob-zasity-celoveka-ot-covid-19-ocenili-ucenye/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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https://ria.ru/
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В ходе исследования специалисты обнаружили, что вирус SARS-CoV-2 вызывает аномальные изменения в 
белковой структуре клеток. Они помогают вирусу размножаться и в конечном итоге разрушают клетки лёгких. 
Отмечается, что речь идёт исключительно о лёгочной ткани. 

Есть важные биологические особенности клеток лёгких, которые не воспроизводятся другими типами 
клеток, обычно используемыми для изучения вирусной инфекции. Изучение вируса в контексте наиболее 
повреждённого типа клеток, вероятно, даст информацию, которую мы бы не смогли получить при 
рассмотрении других моделей, — пояснил доктор Эндрю Уилсон, один из авторов исследования. 

Специалисты выяснили, что как только вирус попадает в клетки лёгких, он начинает использовать ресурсы, 
необходимые для нормального роста клеток, при этом вирус избегает атак иммунной системы. По мнению учёных, 
ряд существующих и запатентованных лекарственных средств могут помочь в борьбе с коронавирусом — правда, эти 
препараты не называются. 

Как ранее писал NEWS.ru, молекулярные биологи заявили, что коронавирус нового типа очень редко проникает 
в клетки кровеносных сосудов, так как они почти не вырабатывают молекулы белка ACE2 — главного «пособника» 
SARS-CoV-2, возбудителя заболевания COVID-19. По их словам, SARS-CoV-2 попадает в ткани лёгких человека и 
других млекопитающих через рецепторы ACE2, покрывающие так называемые пневмоциты — один из типов клеток 
парного органа. 

https://news.ru/world/mediki-obnaruzhili-18-lekarstv-podhodyashih-dlya-lecheniya-covid-19/?utm_source=smi2bonus 
Названы симптомы, которые могут возникнуть у каждого 10-го после прививки от COVID-19 

Слабость и тошноту может почувствовать каждый 10-й человек, привитый вакциной от COVID-19 «Спутник V». 
Об этом сообщает РИА «Новости» со ссылкой на памятку с рекомендациями, которую выдают в Москве. 

Отмечается, что в большинстве случаев прививка переносится хорошо. Однако тем, у кого возникло 
недомогание, следует уменьшить физическую нагрузку и больше отдыхать. У 5,7% вакцинированных могут появиться 
ломота, озноб или чувство жара, головная боль или температура выше 37 градусов. 

«При температуре тела выше 38 градусов рекомендуется принять жаропонижающие и обезболивающие 
(парацетамол или ибупрофен), а если температура выше 39 и не снижается в течение четырех часов после приема 
медикаментов, то необходимо вызвать врача», — говорится в памятке. 

Также у 4,7% привившихся наблюдают боль, зуд, покраснение в месте введения вакцины. 1,5% пациентов могут 
почувствовать заложенность носа, насморк или першение в горле. 

https://www.business-gazeta.ru/news/490910 
Вакцина Moderna будет давать иммунитет как минимум на три месяца 
Москва. 3 декабря. INTERFAX.RU — Вакцина от коронавируса COVID-19, разработанная компанией 

Moderna, способна обеспечить иммунитет как минимум на три месяца, сообщает France 24. 
Согласно результатам исследования американского Национального института аллергии и инфекционных 

заболеваний, количество выработанных после применения вакцины антител «со временем, как и ожидалось, 
незначительно сокращается, но их количество остается высоким у всех участников испытаний в течение трех месяцев 
после введения бустерной дозы вакцины». 

В основу исследования легли наблюдения за группой из 34 человек разного возраста. Ученые изучали 
их иммунную реакцию на вакцину с первого этапа клинических испытаний препарата. 

Вакцина компании Moderna состоит из двух доз. Вторая — бустерная доза — вводится спустя 28 дней после 
первой. 

1 декабря американская компания Moderna сообщила, что направила запрос в Управление по санитарному 
надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов США (FDA) для получения разрешения на экстренное 
использование вакцины от коронавируса COVID-19. Ранее сообщалось о 94,1% ее эффективности. 

https://news.mail.ru/society/44415890/?frommail=1 
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